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Тушить пожары в ЮВАО поможет «Кобра»
На днях в пожарную 

часть №62 на улице Ака-
демика Скрябина в Вы-
хине-Жулебине посту-
пит новое «вооружение» 
— современная установ-
ка «Кобра». 

— Это уникальная 
установка, которая по-
зволяет гораздо эффек-
тивнее и быстрее поту-
шить пожар в помеще-
нии, — рассказывает 
начальник 24-го пожар-
но-спасательного отря-
да Борис Паршиков. — 
Из «Кобры» под давлени-
ем в несколько сот атмос-
фер подаётся смесь воды 
и металлических частиц 

— абразива. Абразив про-
бивает и дерево, и желе-
зо, и даже бетон. Так по-
жарные смогут потушить 
пламя, не заходя в поме-
щение и не рискуя сво-
ими жизнями. Кроме 
того, с помощью «Кобры» 
огонь тушится быстрее, 
потому что доступ кисло-
рода в горящем помеще-
нии минимален: отвер-
стие, которое пробивает 
установка в стене, очень 
маленького диаметра.

Сейчас весь личный 
состав 62-й пожарной ча-
сти заканчивает обуче-
ние по работе с «Коброй». 

Алина ДЫХМАН

Как в Текстильщиках 
ставят на ноги 
больных детей стр. 11

стр. 14

Режиссёр 
Марк 
Розовский 
рассказал, 
как он попал 
на Бродвей

Пожарный из 62-й части учится, как обращаться с «Коброй»
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В 
11-м районе Не-
красовки по-
ст роены два 
дома новой се-
рии — «ДОМ-

НА Д». Новые проекты 
дадут жителям возмож-
ность осуществлять пе-
реп ланировк у вну три 
квартир более простым 
способом. Как сообщил 
руководитель Департа-
мента градостроитель-
ной политики г. Москвы 
Сергей Лёвкин, в новых 
домах жителям предло-
жат планировки, при ко-
торых можно легко объ-
единять кухню со столо-
вой для увеличения про-
странства. 

Планировочные реше-
ния продуманы и для ма-
ломобильных горожан. 
Подъезды будут запро-
ектированы таким обра-
зом, чтобы максималь-

но облегчить жизнь ин-
валидам-колясочникам. 
Это достигнуто благо-
даря тому, что в доме нет 
привычных пяти ступе-
ней, ведущих от входной 
двери к лифту. 

В новых домах пред-
полагается максималь-
но свободная планировка 
1-х этажей, вся площадь 
которых будет нежилой: 
здесь расположатся сер-
висные мини-службы, 
салоны красоты, неболь-
шие магазинчики.

Иван ФЁДОРОВ

За прошедшую неделю в 
округе произошло 2 пожара 
и 10 возгораний. Погибших, 
пострадавших нет.

Нетрезвые приезжие 
мешали тушить 
пожар в Печатниках

Пожар произошёл ночью 
на проектируемом проез-
де №4294 в Печатниках. Го-
рели спиленные деревья на 
площади 10 кв. метров. Ког-
да пожарные тушили пламя, 
их внезапно забросали кам-
нями трое неизвестных. При-
шлось вызвать полицию, и 
хулиганов задержали по го-
рячим следам. Это были три 
узбека. По словам сотрудни-
ков МЧС, предположительно 
причиной пожара стал под-
жог. Зачем они это сделали, 
выясняет полиция.

Пожар не сказался 
на работе станции 
аэрации

Днём пожарных вызвали 
на 1-й Курьяновский пр., 15, 
где располагаются очистные 
сооружения Мосводоканала. 
Как выяснилось, возгорание 
произошло в подвале одно-
го из строений: горели бро-
шенные там вещи работни-
ков и обшивка труб. Как со-
общили дознаватели, никто 
не пострадал. Причина воз-
горания устанавливается. На 
работу станции аэрации про-
исшествие не повлияло.

Алина ДЫХМАН

Пожары

Окружные новости

Телефон вызова 
пожарной охраны 
и спасателей 01 или 101.
При вызове с мобильных 
телефонов — 112. 
Телефон доверия ГУ МЧС 
России по г. Москве 
(495) 637-2222

Биометрический 
паспорт оформляют
в 51 центре госуслуг

Записаться на оформле-
ние биометрического за-
гранпаспорта с этой неде-
ли можно в 51 центре го-
суслуг. В 44 центрах доку-
мент оформляется только 
по предварительной запи-
си. Ещё в семи центрах — 
как по предварительной за-
писи, так и по талону элек-
тронной очереди. Эту услу-
гу оказывают независимо от 
места регистрации.

В Марьине — 
новые остановки

С 16 ноября 2015 года из-
меняется название останов-
ки «Донецкая улица, 29» для 
маршрутов автобуса №633 и 
троллейбусов №50, 74. Но-
вое название остановки — 
«Марьино».

Коротко

Заходи, 
не стесняйся

UV-KURIER.RU

Борис Латышев из Ле-
фортова стал лучшим по-
жарным в городском этапе 
Всероссийского фестива-
ля «Созвездие мужества», 
который проводит МЧС 
России. 

— Были теоретическая 
часть и, конечно, практи-
ка — прокладывание по-
жарных рукавов, подъём по 
штурмовой лестнице, чел-
ночный бег, подтягивания 
и километровый кросс, — 

говорит пожарный. — Ока-
залось, далеко не все мои 
коллеги смогли уложиться 
в норматив по подъёму по 
штурмовой лестнице на 4-й 
этаж учебной башни.  

Старший прапорщик 
Борис Латышев 21 год слу-
жит в 16-й пожарной части 
в Лефортове, куда пришёл 
сразу после службы в ар-
мии. Живёт неподалёку, на 
шоссе Энтузиастов. 

Валерий ГУК

Лучшим в районе Не-
красовка признан цвет-
ник, который обустро-
ила под своими окнами 
пенсионерка Зоя Фёдо-
рова, жительница дома 1, 
корп. 3, на 1-й Вольской. 

— Надоел мне уны-
лый вид из окна, — рас-
сказывает Зоя Васильев-
на, — бутылки, мусор. 
Вот я и взялась за дело. 
Сначала тюльпаны по-
садила, потом флоксы, 
ирисы. Внук с друзьями 
притащил откуда-то ста-
рые покрышки, я их рас-
ставила живописно, на-
сыпала земли — получи-
лись клумбы. 

Постепенно палисад-
ник преобразился: по-
явились кусты шипов-
ника, снежноягодника, 

летом тут цвели яркие 
мальвы, розаны, мно-
го других цветов. Люди 
ходили и любовались. А 
сегодня Зоя Васильевна 
готовит свой мини-сад 

к зиме: некоторые расте-
ния выкапывает и уносит 
домой, другие накрывает. 
Весной собирается поса-
дить георгины. 

Алексей ТУМАНОВ

В Некрасовке на будущий год зацветут 
георгины

В Некрасовке построили 
дом нового типа

Стены 
в квартире 
больше сносить 
не надо

Столичные власти за-
пустили интерактивную 
карту пунктов раздель-
ного сбора мусора и точек 
приёма вторсырья. Мо-
сквичи смогут в режиме 
онлайн посмотреть, куда 
можно сдать использован-
ные батарейки, алюмини-
евые банки, энергосбере-
гающие лампочки, маку-
латуру, пластик, стекло, 
электронную технику, 
чёрный и цветной металл, 
автомобильные шины.

На пункт раздельно-
го сбора отходов на ули-
це Гурьянова с этой не-
дели можно сдавать и 
электрохлам — от раз-
личных плат до старых 
холодильников. Всё от-

правится на утилизацию. 
— Кроме того, теперь 

пункт будет работать не 
только в выходные с 12.00 
до 18.00, но и по вторни-
кам с 18.00 до 20.00, — со-
общил экоактивист, ра-
ботник пункта Андрей 
Горбачёв.

Если вы хотите не толь-
ко сдавать свой мусор на 
переработку, но и помо-
гать в работе пункта, на-
пример сортировать и 
прессовать вторсырьё, 
— просто приходите на 
пункт. Тут всегда требу-
ется помощь волонтёров.

Адрес: метро «Печат-
ники», ул. Гурьянова, 2, 
корп. 2 (за ТЦ «Лента»).

Алина ДЫХМАН

Старый холодильник 
можно сдать в утиль 
в Печатниках 

В ЮВАО посадки 
прошли в 148 дворах. Во 
время акции «Миллион 
деревьев» москвичи про-
голосовали на сервисе 
«Активный гражданин» 
за озеленение своего дво-
ра и выбрали деревья и ку-
старники, которые будут 
в нём расти. Этой осенью 
самыми популярными у 
жителей породами дере-
вьев стали каштан, ель, 
берёза и дуб, в прошлом 
сезоне — берёза, клён, 
ель, дуб, рябина. Среди 
кустарников с большим 
отрывом лидирует си-
рень, далее следуют чу-
бушник и кизильник, в 
прошлом сезоне попу-
лярными были кизиль-
ник, сирень и спирея.

На сегодня, кстати, 
уже определены дома, 
которые  будут участво-
вать во втором этапе ак-
ции «Миллион дере-
вьев» с посадками вес-
ной следующего года.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

В округе 
завершилась 
акция 
«Миллион 
деревьев»

Пожарный из Лефортова — 
в «Созвездии мужества»

В этом доме кухню легко можно 
объединить со столовой

Борис Латышев тушит пожары в нашем округе

Зоя Фёдорова получила грамоту от управы района
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С
е м и л е т н и е 
Ника Леоно-
ва и Верони-
ка Дружкина 
стали победи-

тельницами открытых фе-

деральных соревнований 
по спортивному рок-н-
роллу, которые прохо-
дили в Казани. Девочки 
учатся в 1-м классе шко-
лы №2121 (Люблино). 

Акробатическим рок-
н-роллом Ника и Веро-
ника начали занимать-
ся в феврале нынешнего 
года и уже успели хорошо 
выступить на несколь-
ких региональных со-
ревнованиях, вышли в 

финал московского тур-
нира. А в Казани им уда-
лось опередить 30 свер-
стниц из разных регио-
нов России. Для девочек 
это было первое сорев-
нование столь серьёзно-
го уровня.

— Нам больше нравил-
ся балет, а потом уви-
дели, как стремитель-
но и красиво исполняют 
спортивный рок-н-ролл, 
и тоже захотели научить-
ся так танцевать, — рас-
сказывают подружки в 
один голос, — поэтому 
на тренировках стара-
лись правильно выпол-
нять каждое движение. 

Лариса КАЛАЧЁВА

Ника и Вероника из Люблина 
перетанцевали всех в Казани

Для девочек это было 
первое соревнование столь 
серьёзного уровня

Боитесь ли вы переходить улицу 
на зелёный сигнал светофора?
Если понаблюдать за тем, как горожане переходят улицу на перекрёстках, то можно заметить 
одну деталь. Многие (не все) начинают движение по «зебре» лишь после того, как машины 
остановились. Мы задали жителям округа простой вопрос — о том, как они переходят улицу.

 Иван Пылин, 24 года, 
Рязанский: 

— Слышал, что водителей, 
которые не пропустили пе-
шехода на переходе, должны 
штрафовать. Я согласен с дан-
ной мерой, вот только как до-
казать нарушение? Камеры 
тогда везде должны висеть.

 Евгений Кубиков, 31 год, 
Текстильщики:

— Я сам водитель, за рулём 
уже более 10 лет. Пешеходы у 
нас, конечно, короли положе-
ния. По ПДД их везде пропу-
скать нужно: ну ладно ещё из 
двора, но сейчас же придума-
ли, что и когда они дорогу пе-
реходят. Только пешеход по-
думал — я срочно уже тормо-
зить должен. 

 Галина Вилкова, 34 года, 
Печатники:

— Я была недавно в Евро-
пе. Там водители, в отличие 
от наших, правила соблюда-
ют. Даже если на улице ночь 
и нет ни одного пешехода, во-
дитель будет стоять перед све-
тофором и ждать зелёный, а 
как только пешеход ступил на 
«зебру», все машины сразу же 
останавливаются. Нам до тако-
го уровня далеко ещё, конечно.

 Ульяна Голик, 27 лет, 
Кузьминки:

— Когда я перехожу доро-
гу, то всегда смотрю, есть ли 
близко машины. Один раз, пом-
ню, перехожу через Люблинку к 
метро «Текстильщики». Дожда-
лась, когда загорится зелёный, 

иду себе спокойно, и тут с Вол-
гоградки вылетает «орёл». Еле 
успели с женщиной отпрыгнуть. 
После того случая всегда смо-
трю по сторонам, даже если 
уже зелёный горит.

 Александра Григорьева, 
64 года, Капотня: 

— В последнее время меня 
водители стали пропускать. 
Раньше как-то неохотно уступа-
ли, хотя лично я перехожу доро-
гу только по «зебре». Есть, ко-
нечно, «умники», которые пра-
вил не знают, но сейчас их уже 
редко можно встретить.

Маргарита ШВЕЦОВА

Присылайте 
ваше мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru

Ваше 
мнение

Прокуратура ЮВАО 
провела проверку ис-
полнения государствен-
ных контрактов в окру-
ге, в частности при про-
ведении ремонтных работ 
в городской поликлини-
ке №23 на улице Востру-
хина.

Как сообщили в про-
куратуре, в ходе провер-
ки выявлены случаи за-
вышения объёмов и стои-
мости работ. Кроме того, 
некоторые оплаченные 
работы по факту выпол-
нены не были: всего на 
сумму более миллио-

на рублей. Кузьминский 
межрайонный следствен-
ный комитет возбудил 
уголовное дело по статье 
«мошенничество в особо 
крупном размере». Ход 
следствия поставлен про-
куратурой на контроль. 

Алина ДЫХМАН

Прокуратура отыскала факты мошенничества 
во время ремонта поликлиники на улице Вострухина

Работы Сергея Соловьёва 
хранятся в Третьяковской 
галерее, во многих других 
музеях в России и за гра-
ницей. Он член Союза ху-
дожников СССР с 1942 года. 

— Однажды, чтобы не 
нанимать натурщиков, 
отец сделал манекен в нату-
ральную величину, — вспо-
минает дочь Нина Серге-
евна. — Выточил из дерева 
шарниры, чтобы сгибались 
руки и ноги, сделал голову 
из папье-маше. Одевал его 
и с него писал человеческие 
фигуры. Даже имя ему дал 
— назвал Адамом. 

Родители Сергея рабо-
тали на ткацкой фабрике, 
воспитывали семерых де-
тей. Жили в полуподвале 
в Голутвинском переулке. 
Сергей стал слесарем. Но 
после работы рисовал. Од-
нажды он делал зарисовки 
на катке. И рисунки заме-

тил какой-то прохожий, 
познакомил с художни-
ком. Тот показал работы 
ещё одному — и Сергею 
дали рекомендацию в Су-
риковку. 

В войну Соловьёв ездил 
на фронт делать зарисов-
ки, создал несколько ба-
тальных полотен. В по-
слевоенные годы препо-
давал, рисовал на заказ 

портреты передовиков. А 
для души писал пейзажи 
и жанровые картины:  «В 
учительской», «Санитар-
ка», «За вышиванием»…

— Отец рисовал до 98 
лет, — говорит Нина Сер-
геевна. — Доделывал сю-
жеты, которые задумал 
ещё в молодости, писал 
миниатюрные портреты.

Марина ТРУБИЛИНА

Картины Сергея Соловьёва 
хранятся в Третьяковке 100 лет

На Северо-Востоке 
Москвы у метро «Бота-
нический сад» на месте 
промзоны строят новый 
микрорайон. Снесены 
подчистую все цеха. Не 
тронули только малень-
кую деревянную часов-
ню. Её аккуратно разо-
брали и перевезли в Не-
красовку. Часовню по-
строят на пересечении 
Покровской улицы и про-
спекта Защитников Мо-
сквы, недалеко от храма 
Покрова Божией Матери. 

— Сейчас мы переда-
ли документы в МОЭК и 
ждём согласования, что-
бы нам разрешили уста-
новить храм, — сообщил 
настоятель храма отец 
Александр. — Это необ-
ходимо для того, чтобы 
при установке не повре-
дить подземные комму-
никации. 

Как только храм-
часовню соберут, в ней 
можно будет проводить 
богослужения. 

Лариса РЫБКИНА

На Покровской улице 
возводят часовню

Осталось перевезти только купол часовни

Сергей Соловьёв. Автопортрет
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Строители заканчивают реконструкцию большой
транспортной развязки

Н
а ш а г а з е-
та регуляр-
но сообщает 
о ходе дорож-
ного строи-

тельства в округе. В сентя-
бре открыто движение по 
левоповоротной эстакаде с 
внешней стороны МКАД в 
центр. На днях заработала 
новая эстакада длиной 178 
метров, которая обеспе-
чивает правоповоротный 
съезд с внутренней сторо-
ны МКАД на Рязанский 
проспект в сторону центра.

— Мы продолжаем ак-
тивные работы по транс-
портному строительству 

на Юго-Востоке Москвы; 
речь идёт о реконструк-
ции магистралей, строи-

тельстве искусственных 
со оружений, путепрово-
дов, развязок, тоннелей, 
строительстве новых стан-
ций метро, — сказал мэр 
города Сергей Собянин 

при открытии эстакады.
Но развязка заработает 

в полную силу после того, 
как будет введён левопово-
ротный тоннель из области 
на внутреннюю сторону 

МКАД. По словам предста-
вителя генподрядчика стро-
ительства Дмитрия Евсеева, 
работы выполнены на 80%, 
до конца года тоннель вве-
дут в строй.

Ввод эстакады позво-
лит разделить транспорт-
ные потоки, следующие 
по МКАД, и уменьшить 
заторы.

Иван ФЁДОРОВ

Тоннель на Рязанской эстакаде 
достроят в конце года

На Рязанке 
будут две 
новые эстакады 
и один тоннель

Город

Утверждён новый 
регламент перевода 
жилого фонда в нежилой

Власти Москвы утвердили 
новый регламент перевода жи-
лых помещений в категорию 
нежилых, предложенный пар-
тией «Единая Россия». Теперь 
обязательной станет предва-
рительная проверка подлинно-
сти протокола общего собра-
ния собственников, на котором 
было дано согласие на изме-
нение категории помещения. 

Ленинградское шоссе 
стало другим

Завершено масштабное 
благоустройство Ленинград-
ского шоссе и Ленинградско-
го проспекта в Москве, сооб-
щил мэр столицы Сергей Со-
бянин в ходе осмотра объекта.

— Теперь это не просто про-
езжая улица, по ней сегодня 
удобно и комфортно гулять, 
любоваться городом, — ска-
зал мэр.

Сергей Собянин открыл 
движение по Коптевскому 
путепроводу

Работы по реконструкции 
путепровода завершились 
на два месяца раньше срока. 

— Мы продолжаем рабо-
ту по реконструкции путепро-
водов через МКЖД. Проект 
очень серьёзный, он требует 
больших вложений не только 
в развитие железнодорожных 
путей, но и в дорожную инфра-
структуру, — отметил Сергей 
Собянин.

Власти Москвы 
стимулируют активный 
отдых москвичей 

Столичные власти ожи-
дают, что в зимний сезон 
2015/16 года городские пар-
ки культуры и отдыха посетят 
более 43 миллионов человек.

По словам руководителя 
Департамента культуры г. Мо-
сквы Александра Кибовского, 
в предстоящий зимний сезон в 
городе будет работать 1470 кат-
ков. В столице также обустроят 
269 лыжных трасс общей про-
тяжённостью 648 километров, 
556 горок и снежных городков, 
466 пунктов проката, а также 
1723 спортивные площадки для 
зимних видов спорта.

Первые концерты 
в «Геликон-опере»

После капитальной рестав-
рации первых зрителей принял 
московский театр «Геликон-
опера». Открыл новое здание 
мэр Сергей Собянин. Рекон-
струкция театра длилась почти 
восемь лет. Полуразрушенная 
усадьба Шаховских-Глебовых-
Стрешневых превратилась в 
театральный комплекс. После 
реконструкции площадь театра 
увеличилась почти в пять раз.

Новый путепровод 
соединил два района

Мэр Москвы Сергей Собянин 
открыл движение по Звенигород-
скому путепроводу, проходяще-
му над Малым кольцом МКЖД. 

— Новая четырёхполосная 
дорога даёт дополнительную 
связку между двумя районами 
Москвы. Это Хорошёво-Мнев-
ники и Хорошёвский район, — 
сказал С.Собянин.

Городские
новости

Власти Москвы одобри-
ли снижение ставки по на-
логу на имущество, налого-
вая база по которому опре-
деляется как кадастровая 
сто имость, соответствую-
щие поправки в столичное 
законодательство были одо-
брены на заседании пре-
зидиума правительства 
города.

— В соответствии с Нало-
говым кодексом РФ со сле-
дующего года мы могли бы 
выйти на ставку налога на 
имущество в 2% от када-
стровой стоимости объек-

та. Однако когда мы при-
нимали закон в 2013 году, 
мы приняли решение идти 
ниже, чем те ставки, кото-
рые допускались, и зара-
нее предусмотрели плав-
ный рост этих ставок. Се-
годняшние экономические 
условия нас заставляют по-
другому посмотреть на эти 
платежи, и подготовленные 
сегодня изменения учиты-
вают ситуацию на рынке 
торгово-офисной недвижи-
мости и предусматривают 
дополнительное снижение 
ставок налога, — сказала за-

меститель мэра по вопросам 
экономической политики и 
имущественно-земельных 
отношений Наталья Сер-
гунина.

По её словам, законопро-
ектом предлагается устано-
вить следующие налоговые 
ставки: в 2016 году — 1,3% 
от кадастровой стоимости 
(по действующему зако-
ну — 1,5%); в 2017-м — 1,4% 
(по действующему зако-
ну — 1,8%); в 2018-м — 1,5% 
(по действующему закону 
— 2%).

Ольга САЯПИНА

Ставки по налогу на имущество станут ниже

Как заявил Сергей Со-
бянин в ходе осмотра но-
вых торговых павильонов 
в центре Москвы, экспе-
римент по их внедрению, 
начавшийся в ЦАО сто-
лицы, признан успеш-
ным.

Сергей Собянин от-
метил, что в Москве пы-
таются применить но-
вый подход к палаткам и 
киоскам. Во-первых, их 
создают и сдают в арен-
ду уже подключённы-
ми к коммуникациям 
и оснащёнными торго-
вым оборудованием. Та-
ким образом, победитель 
конкурса на пользование 
павильоном может ис-
пользовать его по назна-

чению, не проходя саму 
процедуру согласования, 
например, при подклю-
чении к электросетям и 
не тратясь на вспомога-
тельное оборудование. 
«Во-вторых, мы заклю-
чаем долгосрочные дого-
воры на пять лет», — со-
общил Сергей Собянин. 

По мнению столично-
го мэра, это способствует 
уверенности предприни-
мателя в завтрашнем дне, 
позволяет ему занимать-
ся долгосрочным пла-
нированием — следова-
тельно, будет обеспечено 
более высокое качество 
обслуживания жителей 
Москвы.

Дмитрий ОКУНЕВ

Новые торговые 
павильоны будут 
сдавать под ключ 

m
os

.ru

m
os

.ru

m
os

.ru

m
os

.ru

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин проверил, как вы-
полнены работы по боль-
шой благоустроительной 
программе «Моя улица». 
На прошлой неделе завер-
шились работы вокруг Но-
водевичьего монастыря и 
на Фрунзенской набереж-
ной, в центре города на Не-
глинной улице, а также на 
улицах Новослободской и 
Долгоруковской, на про-
спекте Мира и Ярослав-
ском шоссе. Проект стар-
товал весной 2015 года. 
В план работ на 2015 год 
включены 50 улиц общей 
протяжённостью 112 ки-
лометров, в том числе семь 

вылетных магистралей и 
43 улицы в центре столи-
цы. По словам мэра Сергея 
Собянина, работы по бла-
гоустройству города про-
должатся и в будущем году.

Работы по программе 
«Моя улица» будут продолжены 
и в следующем году

Количество пассажи-
ров, пользующихся на-
земным городским транс-
портом, увеличилось до 
70 млн человек с 2010 
года. За девять месяцев 
этого года скорость дви-
жения транспорта в Мо-
скве увеличилась на 12%. 
Он стал лучше соблюдать 
расписание, сообщил зам-
мэра Максим Ликсутов.

Игорь САВЕЛЬЕВ

Транспорт стал 
лучше 
соблюдать 
расписание

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Строители объясняют Сергею Собянину, как пройдёт тоннель

В киосках весь товар на виду

Новый облик Новослободской
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Б
олее трёх де-
сятков во-
просов на 
тему соци-
альной под-

держки москвичей адре-
совали общественные 
советники округа ми-
нистру Правительства 
Москвы, руководите-
лю Департамента тру-
да и социальной защи-
ты населения г. Москвы 
Владимиру Петросяну и 
префекту округа Андрею 
Цыбину.

— Конечно, у нас сей-
час не совсем всё хоро-
шо в социальной сфере 
и есть очень серьёзные 
проблемы, которые го-
род решает программ-
ным методом, — сказал 
Петросян.

Однако руководитель 
сразу поспешил успоко-
ить собравшихся, сооб-
щив, что в этом году, не-
смотря на кризис, фи-
нансирование социаль-
ной защиты ни на рубль 
не сократилось, а пото-
му финансовые возмож-
ности для решения мно-
гих проблем москвичей у 
города есть.

На сколько возрастут 
соцвыплаты?

— Многие неработающие 
пенсионеры получают пен-
сию с городской доплатой 
— 17 тыс. рублей, а некото-
рые и того меньше. Квар-
тира, продукты, лекарства 
дорожают каждый месяц, 
ломается бытовая техника. 
Увеличатся ли выплаты?

— В 2016 году будет 
увеличен ряд социаль-
ных выплат. В первую 
очередь увеличится ми-
нимальный социальный 
стандарт размера доходов 

пенсионеров: с 12 тыс. до 
14,5 тыс. рублей. Очень 
серьёзно у величатся 
ежемесячные выпла-
ты участникам оборо-
ны Москвы. Они сегод-
ня получают 2700 рублей, 
с 1 января будут получать 
4 тыс. рублей ежемесяч-
но. В полтора раза уве-

личены выплаты юбиля-
рам супружеской жизни. 
Кроме того, будет про-
водиться адресная под-
держка всех семей, кото-
рые окажутся в трудной 
жизненной ситуации. В 
этом году, например, мы 
закупили и передали мо-
сковским семьям 25 ты-
сяч единиц товаров дли-
тельного пользования.

75 миллионов 
памперсов в год

— Почему в ЦСО выда-
ют абсорбирующее бельё 
такого плохого качества?

— Вы не представляете, 
какая проблема эти пам-

персы. Мы в год закупа-
ем их по 75 миллионов. 
Все центры социальной 
защиты завалены короб-
ками. Но, к сожалению, 
проверить качество всех 
этих 75 миллионов физи-
чески просто невозмож-
но. На оказание данных 
услуг проводятся аукци-
оны, где выигрывает та 
компания, которая хотя 
бы на 10 копеек снижа-
ет цену. Если мы начнём 
проводить какую-то пре-
тензионную работу, зна-
чит, человек останется 
без абсорбирующего бе-
лья как минимум на три 
месяца. Пока, к сожале-
нию, этот вопрос оста-

ётся без движения. На-
деюсь, что в будущем мы 
сумеем перейти на де-
нежные сертификаты.

Вместо Тель-Авива 
в Крым

— Будет ли возобновле-
на программа по реабили-
тации детей-инвалидов за 
границей?

— К сожалению, не 
наша вина, что так сильно 
подскочили евро и доллар. 
Поэтому Тель-Авив, на-
пример, предлагает сей-
час путёвки по 570 тыс. 
рублей на одного ребён-
ка, Венгрия — по 470 ты-
сяч. Но сегодня мы обхо-
димся Крымом. У нас соз-
дан общественный совет 
родителей детей-инвали-
дов, которые сами объез-
дили весь полуостров и 
выбрали реабилитацион-
ные центры. По итогам от-
дыха родители дали очень 
положительную оценку 
этим центрам, поэтому 
реабилитационная рабо-
та в Крыму будет продол-
жена. Нам нужно созда-
вать в городе и в стране 
свою реабилитационную 
базу, а не тратить милли-
арды рублей для поддерж-
ки заграничных.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Социальные выплаты 
москвичам увеличат

Встречи глав управ 
районов ЮВАО 
с жителями пройдут 
18 ноября в 19.00
 Выхино-Жулебино
Адрес: СОШ №1363 (Рязанский просп., 

82, корп. 4). Темы: «О работе по выявлению 

и вывозу брошенного, разукомплектованно-

го автотранспорта в районе», «О работе по 

снижению задолженности за жилищно-ком-

мунальные услуги».

 Капотня
Адрес: Капотня, 2-й квартал, 7 (конференц-

зал управы района Капотня). Тема: «О соци-

ально направленной деятельности и предо-

ставлении льгот социально незащищённым 

группам граждан».

 Кузьминки
Адрес: школа №2091 (Есенинский бул., 14, 

корп. 2). Темы: «О подготовке жилищно-ком-

мунальных служб района к работе в зимний 

период (содержание и уборка территории)», 

«О ходе работ по содержанию управляющей 

компанией МКД в зимний период».

 Лефортово
Адрес: пр. Завода «Серп и Молот», 10 

(управа района Лефортово, зал заседаний). 

Темы: «О ходе проведения работ по выявле-

нию недекларируемых фактов сдачи в арен-

ду жилых помещений», «О работе районной 

комиссии по делам несовершеннолетних и 

защите их прав», «Об организации спортив-

но-досуговой работы по месту жительства с 

различными категориями населения в зим-

ний период».

 Люблино 
Адрес: ул. Марьинский Парк, 37. Тема: «О 

работе по выявлению и вывозу брошенно-

го, разукомплектованного автотранспорта 

в районе».

 Марьино
Адрес: Мячковский бул., 18, корп. 3 (шко-

ла №1566). Тема: «О работе по снижению 

задолженности за жилищно-коммунальные 

услуги».

 Некрасовка
Адрес: ул. Покровская, 35 (школа №2053). 

Темы: «Об организации спортивно-досуговой 

работы по месту жительства с различными ка-

тегориями населения в зимний период», «О 

взаимодействии с общественными организа-

циями и объединениями района».

 Нижегородский
Адрес: Подъёмная ул., 15 (строительный 

колледж №26). Темы: «Об организации спор-

тивно-досуговой работы по месту житель-

ства с различными категориями населения 

в зимний период», «О взаимодействии с об-

щественными организациями и объединени-

ями района».

 Печатники
Адрес: Шоссейная ул., 86 (управа райо-

на Печатники). Тема: «Об организации спор-

тивно-досуговой работы по месту жительства 

с различными категориями населения в зим-

ний период».

 Рязанский
Адрес: 1-я Новокузьминская ул., 10 (зал 

заседаний управы района). Темы: «О реа-

лизации мероприятий, направленных на ре-

сурсосбережение в многоквартирных до-

мах», «О состоянии и работе предприятий 

потребительского рынка и услуг на террито-

рии района». 

 Текстильщики
Адрес: ул. Саратовская, 1, корп. 2 (библио-

тека №113). Тема: «О работе районной ко-

миссии по делам несовершеннолетних и за-

щите их прав».

 Южнопортовый
Адрес: ул. Трофимова, 27, корп. 1 

(управа Южнопортового района, зал за-

седаний). Тема: «О работе по выявлению 

брошенного, разукомплектованного ав-

тотранспорта в районе».

Префект Андрей Цыбин и министр Правительства
Москвы Владимир Петросян встретились
с общественными советниками округа

В новом году 
ТЦСО могут 
перейти 
на денежные 
сертификаты

Префект Андрей Цыбин 
поздравил полицейских округа 
с праздником

В Государственном 
университете управле-
ния прошло празднич-
ное поздравление лич-
ного состава окружной 
полиции с профессио-
нальным праздником. 
Префект округа Андрей 

Цыбин, выступая перед 
работниками УВД, ска-
зал, что на счету сотруд-
ников столичной поли-
ции сотни тысяч рас-
крытых преступлений, 
задержанных убийц, пре-
ступных групп, воров и 

грабителей, тысячи спа-
сённых жизней, и побла-
годарил всех собравшихся 
в зале сотрудников. После 
поздравления состоялось 
торжественное чествова-
ние отличившихся поли-
цейских.

Платона Толстикова 
выбрали руководителем 
Совета общественных 
советников ЮВАО

Выборы прошли в 
префектуре округа.  
Путём тайного голо-
сования 24 обществен-
ных советника ЮВАО, 
в том числе 12 предсе-
дателей районных со-
ветов, единогласно 
выбрали жителя рай-
она Лефортово Плато-
на Толстикова. Он кра-
тко обозначил приори-
теты: 

— У меня два ос-
новных приоритета —
это сохранение жило-
го фонда, потому что 
я в этом специалист, 
и развитие инициатив 
граждан.

Как старший обще-
ственный советник 
округа Платон Толсти-
ков в перспективе ста-
нет одним из кандида-
тов в председатели об-
щегородского совета, 
выборы которого прой-
дут в конце ноября.

Светлана СЕМЁНОВА  

Андрей Цыбин и Владимир Петросян 
во время встречи

Женщинам-полицейским дарили цветы Любой житель округа име-
ет возможность прийти в об-
щественную приёмную со 
своим вопросом, записать-
ся и попасть на приём к де-
путату или к руководителю 
окружной партийной органи-
зации и её подразделений. 
Специалисты приёмной мо-
гут дать грамотные юриди-

ческие консультации и по-
мочь гражданину найти опти-
мальные пути решения про-
блемы, направить запросы 
и обращения в профильные 
государственные или город-
ские учреждения. 

Горячая линия обще-
ственной приёмной: (495) 
362-4491

В округе работает общественная 
приёмная партии «Единая Россия» 
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Участница проекта 
из Люблина 
не успевает 
тратить баллы

О том, что появился новый про-
ект, позволяющий активно влиять 
на жизнь своего района и города, 
27-летняя жительница Люблина 
Анна Полунина узнала от коллег 
по работе. В системе электронных 
референдумов «Активный гражда-
нин» она участвует практически с 
самого её появления. За это вре-
мя удалось накопить уже около 5 
тысяч баллов, которые, как при-
знаётся москвичка, ей пока неког-
да потратить.

— Недавно у нас благоустрои-
ли детскую площадку прямо рядом 
с моим домом на улице Верхние 
Поля, по которой было голосова-
ние, — рассказала Анна. — И ещё 
было голосование по скверу око-
ло метро «Люблино». Перед Но-
вым годом, помню, выбирала ме-
сто в районе, где лучше устано-
вить ёлку.

К проекту удалось привлечь се-
стру и маму. Они с большим эн-
тузиазмом присоединились к уча-
стию в голосованиях.

— Своих детей у меня пока 
нет, но голосования, посвящён-
ные детским садикам и школам, 
например, я не пропускала и всег-
да советовалась с мамой, потому 
что она у меня работает в детском 
саду, — добавляет Анна.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Обратная связь

До 22 ноября продлится 
электронное голосование о пе-
реименовании станции метро 
«Войковская» на сервисе «Ак-
тивный гражданин» ag.mos.ru 
На сайте нужно выбрать один 
из вариантов: переименовать 
станцию метро «Войковская» 
(можно предложить свой ва-
риант) или оставить старое на-
звание. 

Напомним, сегодня имя Вой-
кова, который причастен к убий-
ству царской семьи, носят ули-
ца, пять проездов, станция ме-
тро и район. При этом, если по 
результатам голосования со-
хранится старое название стан-
ции метро, то имя Войкова ав-
томатически могут присвоить 
строящейся рядом ж/д стан-
ции и всему транспортно-пере-
садочному узлу. 

Среди предлагаемых новых 
названий: «Волковская» — в 
честь космонавта Владислава 
Волкова, дважды Героя Совет-
ского Союза, окончившего рас-
положенный здесь МАИ; «Кос-
модемьянская» — в школе на 
территории района учились 
Герои Советского Союза Зоя и 
Александр Космодемьянские, 
погибшие в годы Великой Оте-
чественной войны. Другие ва-
рианты названий имеют геогра-
фическую привязку: «Глебово», 
«Петербургская» и др.

Важно знать, что, в отличие 
от переименования улиц, ко-
торое связано с финансовы-
ми расходами на замену доку-
ментов (паспортов и др.), изме-
нение названия станции метро 
или района не связано с денеж-
ными затратами.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Москвичи решают, надо ли 
переименовать станцию метро 
«Войковская»

Имеют ли пра-
во на бесплатный 

проезд в маршрутках ве-
тераны труда и инвали-
ды? Если да, то на какой 
закон можно ссылаться в 
случае отказа? 

Людмила Александровна, 
ул. Энергетическая, 22

По закону города Мо-
сквы №70 от 3 ноября 
2004 года «право на бес-
платный проезд в горо-
де Москве на всех видах 
городского пассажир-
ского транспорта (кро-
ме такси и маршрутного 
такси) имеют ветераны 
труда и приравненные к 
ним лица». 

Но каждый коммерче-
ский перевозчик вправе 
устанавливать собствен-
ные правила перевозки 
пассажиров-льготников. 
Узнать внутренние пра-
вила перевозок можно по 
телефону, который ука-
зан в салоне маршрутки. 
Так, по району Лефорто-

во от ст. Фрезер до ст. м. 
«Авиамоторная» курси-
рует маршрутка №133м 
ОАО «Группа «Авто-
лайн». По информации 
компании, маршрутки 
малой вместимости хол-
динга «Автолайн» пере-

возят бесплатно одно-
го пассажира, имеюще-
го законное право на та-
кую льготу. При посадке 
пассажир должен предъ-
явить водителю соответ-
ствующие документы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Коммерческий 
перевозчик 
сам 
устанавливает 
правила 
для льготников

Должны ли маршрутки перевозить 
льготников бесплатно?

Детскую площадку на Волжском бульваре 
отремонтировали полностью

Во дворе на Волжском 
бул., 3, корп. 1, провели 
оригинальный выбо-
рочный ремонт детской 
площадки. Жительни-
ца района сообщила 
на портал «Наш город» 
gorod.mos.ru, что во дво-
ре «появился забор, ого-
раживающий часть дет-
ской площадки. Причём 
все игровые комплексы 
внутри ограды покраси-
ли и отремонтировали. 
А песочница с грибком 
на неогороженной тер-
ритории осталась сло-
манной и облезлой». 

Справедливость вос-
становили в течение 
пяти дней: грибок и пе-
сочницу, оставшиеся за 
оградой, тоже отремон-
тировали и покрасили.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Наш город

На портал «Наш город» можно сообщить о сломанных качелях, 
ямах в асфальте, просроченных продуктах и других городских 
проблемах. Зарегистрируйтесь на gorod.mos.ru, выберите 
соответствующую тему и отправьте сообщение о проблеме. 
Через восемь рабочих дней вам должны ответить

У детской поли-
клиники №112 

на Новочеркасском 
бул., 6, есть пешеходный 
переход без светофора. 
Но переходить по нему, 
особенно с детьми, опасно: 
машины не притормажи-
вают. Можно ли устано-
вить здесь светофор?

Жители района Марьино

В управе района Марьи-
но пояснили, что жители 
могут принести такое обра-
щение в управу. Желатель-
но собрать подписи других 
людей, например родите-
лей, посещающих детскую 
поликлинику, но рассма-
триваются и единичные 

заявления. Затем комиссия 
исследует дорожную ситуа-
цию на указанном участке: 
интенсивность автодвиже-
ния, количество пешеходов 
и другие условия для воз-
можной установки свето-
фора. Далее управа оформ-
ляет необходимый пакет 
документов и обращается 
в окружную комиссию по 
бе зопасности дорожного 
движения. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пользователи Интернета 
могут отправить обращение 
о необходимости установить 
светофор на единый 
транспортный портал 
г. Москвы transport.mos.ru

Рядом с поликлиникой 
на Новочеркасском бульваре 
нужен светофор

Так было Так стало

КЕФИР
Восемь-де-
вять меся-
цев, к лотку 
приучен, ка-
стрирован и 
абсолютно 
здоров. Ке-
фира нашли 
на улице, он был чистый и ухо-
женный, как будто недавно из 
дома. Но, оказалось, его ни-
кто не искал. Так кот попал в 
приют. Очень шустрый, актив-
ный, любит играть. Ест как су-
хой корм, так и консервы. Уди-
вительно, но собак считает 
своими большими друзьями!
Кураторы: Елена, тел. 8-901-

542-9629; Лариса, тел. 8-910-
444-5942.

РЕННИ
Около двух лет, чуть меньше 
40 см в холке. Абсолютно бес-
конфликтная собака, ласковая 
и дружелюбная. Любит весело 
бегать на прогулках, но потом 
послушно возвращается в свой 
вольер. Всегда радуется при-
ходу челове-
ка. Будет пре-
красным дру-
гом для семьи 
с детьми.
Куратор: Ири-
на, тел. 8-916-
530-6494.

УСТЯ
Два года, рост около 40 см. 
Задорная и весёлая молодая 
собака, очень любит обни-
маться, лезть на колени к че-
ловеку, просить, чтобы её гла-
дили. Станет хорошим другом 
как для взрослых, так и для 
детей. Устя очень надеется 
обрести любящих хозяев.
Куратор: Ирина, тел. 8-916-
530-6494.

Они ищут 
хозяев

В приюте для бездомных животных «ЭКО-Печатники» живут 
более 2 тысяч собак и несколько десятков кошек. Представляем 
очередных кандидатов, ищущих постоянный дом и любовь хозяев.

Активный
гражданин

В маршрутках этого перевозчика есть льготные места
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Попасть напрямую с 
Волгоградского проспек-
та на Рязанский и наобо-
рот — с Рязанского на Вол-
гоградский — в районе 
Волжского бульвара и Лу-
ховицкой улицы можно бу-
дет после того, как соеди-
нят две части Окской ули-
цы, разделённые железной 
дорогой. Проект магистра-
ли, которая соединит три 
района — Рязанский, Кузь-
минки и Текстильщики, — 
разработан в НИИ Генпла-
на Москвы. 

До начала 1990-х в райо-
не Окской улицы распола-
гались фабрики и заводы. 
Железнодорожная ветка, 
ведущая к товарной стан-
ции Старопролетарская, 
разрезала этот район на 
несколько частей. Сегодня 
на этих территориях стро-
ится жильё, заводские цеха 
превращаются в офисные 
центры. А наладить нор-
мальный транспортный 
поток невозможно. Этому 
мешает и второй разрыв: 
2-й Вязовский проезд, на-

правляясь вроде бы к Ок-
ской улице, обрывается, 
не доходя метров 800. До-
рога в объезд — через ули-
цы Фёдора Полетаева, Зе-
ленодольскую и Жигулёв-
скую — не только застав-
ляет тратить время, из-за 
неё образуются пробки. 

Создание новой дороги 
пойдёт в несколько этапов. 

— Сначала будут убра-
ны рельсы, разрезающие 
Окскую улицу, по это-
му участку проложат ас-
фальтовое покрытие. За-
тем начнётся сооружение 

проезда длиной 500 ме-
тров и шириной две по-
лосы — продолжения 2-го 
Вязовского проезда, кото-
рое свяжет его с Окской 
улицей. С нового участка 
сделают съезд на боковой 
проезд Окской улицы. 

Общая длина «объеди-
нённой» Окской соста-
вит 2,1 км. Ширина — 
две-три полосы в каждом 
направлении, — расска-
зал главный специалист 
НИИ Генплана Денис 
Чибисов.

Марина МАКЕЕВА

Рязанку и Волгоградку соединят 
через 2-й Вязовский проезд и Окскую

В
спомним до-
рожную ситу-
ацию, которая 
была несколь-
ко лет назад в 

центре города. На Садовом 
кольце у некоторых точек 
притяжения автомобили 
парковались в три-четыре 
ряда, создавая заторы и 
угрозу безопасности дру-
гих участников движения. 
Сегодня таких нарушений 
уже, безусловно, нет, город 
меняется к лучшему, и это 
отмечают даже те, кто не 
поддерживает введение 
платной парковки. 

C 10 октября на 10 ули-
цах ЮВАО парковка стала 
платной. Стоимость одно-
го часа стоянки составляет 
40 рублей.

В столичный Департа-
мент транспорта поступа-
ет много вопросов от мо-
сквичей о работе платных 
парковок. Публикуем от-
веты на них специалистов-
транспортников.

1 Как определялась 
цена за парковку?

Важно понимать, что ос-
новным фактором опреде-
ления оправданной стои-
мости парковки являет-
ся оптимальный уровень 
загруженности, создава-
емый спросом на парко-
вочные места, в мировой 
практике этот уровень 
давно определён. 85% — 
тот средний уровень, ко-
торый нужен для того, 
чтобы парковочные места 
можно было найти. Целью 

установления правильной 
цены за уличную парковку 
является не взимание де-
нег с водителей и не мак-
симизация выручки. Нао-
борот, правильная цена за 
уличную парковку — это 
самая низкая цена, позво-
ляющая избежать дефици-
та парковочных мест.

Исходя из этого принци-
па в основном и строится 
ценовая политика горо-
да в отношении уличной 
парковки. Также анали-
зируются спрос и тарифы 
на внеуличных парковках, 
ведь сохранение правиль-
ного баланса между стои-
мостью парковки на ули-

це и стоимостью парковки 
в капитальных паркингах 
— это один из способов 
сохранения необходимой 
загруженности парковок 
на улице. Опять же в ми-
ровой практике придер-
живаются подхода, когда 
уличная парковка значи-
тельно дороже внеулич-
ной, ведь стоять на ули-
це всегда удобнее: не нуж-

но тратить лишнее время 
на выезд или заезд с капи-
тальной парковки, идти до 
места назначения. Мы это 
тоже учитываем.

2 По какому принципу 
была введена 
точечная парковка?

Платная парковка вве-
дена в тех точках, где от-

меча лись пятикратное 
превышение ёмкости пар-
ковочного пространства, 
большое количество ДТП 
и затруднения в движении 
общественного транс-
порта. Это затронуло все-
го 2,95% территории пар-
ковочного пространства 
Москвы. По сути, плат-
ная парковка появилась 
там, где сейчас в принци-
пе невозможно припар-
коваться. Парковочные 
места стали платными у 
торговых и бизнес-цен-
тров, офисных зданий, 
станций метро, железно-
дорожных и других объ-
ектов притяжения, где на-
блюдаются значительные 
затруднения в движении и 
большое количество нару-
шений. Платная парковка 
не затрагивает жилую за-
стройку районов.

3 Кто определял места 
и размеры новых 
парковок и кто сказал, 
что эти участки 
загружены?

Зоны точечной платной 
стоянки определяли спе-
циалисты-аналитики до-
рожного движения. Плат-
ную парковку вводят там, 
где были зафиксированы 
часто случающиеся ава-
рии. 

4 Какие условия 
предусмотрены 
для резидентов?

В настоящее время жи-
телям домов в зоне плат-
ных парковок предостав-
ляется право бесплатной 

парковки на улицах в пре-
делах муниципального 
района проживания, на 
территории которого рас-
положено жилое помеще-
ние резидента, с 20.00 до 
8.00. Для получения этого 
права необходимо офор-
мить резидентное парко-
вочное разрешение. По-
лучить резидентное парко-
вочное разрешение можно 
через МФЦ, а также через 
московский портал госу-
дарственных услуг pgu.
mos.ru Разрешения выда-
ются по принципу «одно 
домовладение — два раз-
решения». Резидентное 
парковочное разрешение 
действует в пределах ад-
министративного района 
проживания резидента. 

Если автовладельцу необ-
ходима круглосуточная пар-
ковка, то он может внести 
годовую резидентную пла-
ту в размере 3 тыс. руб лей.

Сергей АФАНАСЬЕВ

Платную парковку вводят 
там, где были зафиксированы 
часто случающиеся аварии 

Почему именно здесь? 
4 вопроса о зонах платной парковки

Где узнать 
подробности
Единый контакт-центр: 
(495) 539-5454

Сервисный центр «Москов-
ский транспорт»: ул. Ста-
рая Басманная, 20, корп. 1. 
Время работы: пн. — сб. с 
8.00 до 20.00 — по всем во-
просам; вс. с 8.00 до 20.00 
— только по вопросам, свя-
занным с парковкой авто-
мобилей.

Сайт «Московский паркинг»: 
parking.mos.ru

Платная парковка во 2-м Южнопортовом проезде, 16

Скоро вместо гаражей и железнодорожной ветки 
появится новая дорога

Nokian Hakkapelitt, 
размер 215/65 R16 102T XL.

На литых дисках, в сборе, Б/У, 
в отличном состоянии.

Район: Алтуфьевское шоссе.
Телефон 8-905-544-69-37
Дёшево, потому что срочно!

ПРОДАМ комплект зимних шипованных колёс
 для Nissan X-Trail ДЁШЕВО!

10 000 рублей 

ре
кл

ам
а

ре
кл
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12
54

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ЮГО-ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)
shop@zbulvar.ru
www.uv-kurier.ru
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К
орреспон дент 
газеты провери-
ла, как там идут 
дела.

В Ташкентском уже 
заменили трубы 
в подвале 

О том, что в девяти-
этажке в Ташкентском 
пер., 9, корп. 1, жизнь за-
метно изменилась, сви-
детельствуют объявле-
ния на всех подъездах: «В 
связи со сварочными ра-
ботами с 10.00 до 17.00 бу-
дет отключена вода — го-
рячая и холодная. Разда-
ча питьевой воды — у 1-го 
подъезда». 

— Да это уже третий раз 
отключают — как ина-
че трубы в подвале ме-
нять? — объясняют Ма-
рия и Владимир Королё-
вы со 2-го этажа. — Мы 
кастрюли и тазы заранее 
наполняем, а соседи — 
кто не успел — иной раз в 
дальний торец с баклаж-
ками и другой ёмкостью 
ходят, там кран из подва-
ла на улицу вывели. 

Здесь же, на подъезде, 
большая таблица, объ-
ясняющая, какие имен-
но работы ведутся в доме, 
сколько они займут вре-
мени и кто за них отве-
чает. 

— Работы идут уже ме-
сяц, с 15 октября; сейчас 
система водоснабжения 
заменена на новую пол-
ностью, канализация — 
на 80%, электропроводка 
в подвале тоже новая, — 
сообщил мастер участка 

Павел Гришин. 
— В новогод-
ние праздники 
работы вестись 
не будут, а с се-
редины января 
возобновятся.

— Ж а л ко, 
что следующий 
этап капремон-
та в нашем доме 
— в частности, 
ремонт фасада — наме-
чен только на 2024-2026 
годы, — говорит Королё-
ва. — У нас квартира угло-
вая, межпанельные щели 
очень глубокие, дует, вла-
га попадает, на стенах по-
является плесень. Если 
утеплить фасад как сле-
дует, этого не будет. 

На Самаркандском 
начали недавно 

В длинной зе-
лёной п я т и-
этажке на Са-
м а р к а н д с к о м 
бул., 24, корп. 1, 
работы начались 
позже, две неде-
ли назад. 

— Собрание 
у нас было ещё 
летом, тогда же обсуди-
ли перечень работ: поч-
ти все запланированы 
на ближайшие два года, 
«отсрочку получат» толь-
ко газовая система, элек-
трохозяйство и пожарный 
водопровод, — говорит 
Ирина Павловна из 1-го 
подъезда. — Наш дом не-
сносимой серии, но поиз-
носился, то и дело стояки 
подтекают, надо менять.

— Сейчас в подвале 
дома установлен лежак — 
длинная труба вдоль всего 
дома, начинается монтаж 
отводных труб, — говорит 
Павел Гришин. 

На 3-й Институтской 
заменят мусоропровод 

Жители кирпичного 
дома 1960 года постройки 
на 3-й Институтской ул., 4, 

не раз жаловались на не-
приятные запахи в подъ-
ездах: во-первых — сточ-
ных вод, во-вторых — от-
бросов.

— Разводку канализа-
ции и водопровода в под-
вале мы уже поменяли: 
предыдущая простояла 
несколько десятков лет, не 
удивительно, что подтека-
ла, — сообщил мастер Са-
бир Сулейманов. — Элек-
трику тоже делаем, сейчас 
подключены две линии — 
новая и старая. В этом же 
доме намечена замена му-
соропровода. Его приве-
зут в разобранном, конеч-
но, виде и установят до се-
редины лета — это срок 
окончания ремонта.

Если есть жалобы 
и вопросы

На всех подъездах дома, 
где идёт капремонт, ука-
зан мобильный телефон 
инженера по технадзору 
и руководителей подряд-
ных организаций. В каж-
дом стройгородке, в штабе 
ремонта есть журнал учё-
та обращений граждан. 
Журналы проверяются 
каждую неделю, страни-
цы в них пронумерованы. 
По понедельникам, с 18.00 
до 20.00, в управе каждого 
района проводятся встре-
чи с инженерами технад-
зора и руководителями 
подрядных организаций.

Марина МАКЕЕВА

Капремонт

Инженерам по технадзору можно 
позвонить на мобильник

В середине октября в домах ЮВАО начались работы
по капитальному ремонту

Канализационные 
трубы поменяли, 
очередь 
за мусоропроводом

Кто будет 
ремонтировать 
дома ЮВАО 
в следующем 
году 

Начался предварительный от-
бор компаний-подрядчиков, ко-
торые будут допущены к тор-
гам на проведение ремонтных 
работ в домах ЮВАО в следую-
щем, 2016 году.

— Если сейчас капремонт 
идёт в 19 домах округа, то в сле-
дующем году он запланирован 
по 126 адресам, — сообщили 
в управлении городского хо-
зяйства префектуры ЮВАО. 

Перечень работ тот же: за-
мена труб отопления, водо-
провода и канализации, по-
том — ремонт кровли и фа-
сада. Обычно все работы про-
водит одна компания. 

Оповещения о начале отбо-
ра заявок размещены на пор-
талах Фонда капитального ре-
монта и Департамента г. Мо-
сквы по конкурентной поли-
тике. Основные требования к 
кандидатам: опыт успешной 
работы, отсутствие долгов и ре-
кламаций, открытость и прозрач-
ность, финансовая стабильность 
(компания ведёт работы на соб-
ственные средства, а деньги из 
регионального фонда получает, 
только когда работы завершены 
и приняты). 

Конкурсов будет несколько: 
в соответствии с объёмом ра-
бот (лоты стоимостью до 60 млн 
рублей и свыше 60 млн), вида-
ми работ (компании, устанавли-
вающие лифты, отбираются от-
дельно) и статусом дома (обык-
новенный дом и дом, имеющий 
статус объекта культурного на-
следия). 

— Большинство подрядчиков, 
которые сейчас ведут капремонт 
жилых домов, работают непло-
хо, они тоже будут участвовать в 
конкурсе, — пообещали в Фонде 
капремонта г. Москвы. 

Все заявки будут рассмотре-
ны до 25 декабря.

Марина МАКЕЕВА 

В подвале дома 9, корпус 1, в Ташкентском переулке 
ставят новую сантехнику и меняют электрику 
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В 
декабре 2014 года 
выпускники (11-й
класс) всей стра-
ны впервые по-
сле пятилетнего 

перерыва написали итого-
вое сочинение по литера-
туре. Для каждого часового 
пояса был разработан свой 
список из пяти тем, соот-
ветствующих открытым те-
матическим направлениям. 

В этом году нынешним 
ученикам выпускных клас-
сов предстоит повторить 
прошлогодний опыт. Со-
чинение школьники напи-
шут в первую среду декабря. 
Испытание станет не только 
проверкой знаний, но и до-
пуском к государственной 
итоговой аттестации.

На столах 
только словари

Полная тишина. На сто-
лах одни лишь орфогра-
фические словари. На со-
чинение отведено ровно 
3 часа 55 минут. Подсмо-
треть в шпаргалку или 
воспользоваться мобиль-
ником не удастся: за этим 
ведётся строгий контроль. 
Узнать темы заранее тоже 
невозможно: они будут из-
вестны за 15 минут до на-
чала испытания.

— Темы появятся 2 дека-
бря ровно в 9.45. Они будут 
опубликованы на информа-
ционных сайтах, посвящён-

ных государственной ито-
говой аттестации, — рас-
сказала Лилия Ядыкина, 
заместитель директора по 
школьному образованию 
школы №415 в Лефортове.

Однако ещё в конце ав-
густа были обнародованы 
пять общих тематических 
направлений, по которым 
школьники могли на-
чать готовиться: «Время», 
«Дом», «Любовь», «Путь», 
«Год литературы в России».

Самостоятельный 
выбор произведения

Когда 10 лет назад, бу-
дучи выпускником, я сама 
писала итоговое сочинение, 
каждая из пяти тем относи-
лась к какому-то конкрет-
ному произведению. Теперь 
же задача у ребят, на мой 

взгляд, несколько упрости-
лась: произведение можно 
выбирать самостоятельно.

— Сочинение позволит 
проверить широту круго-
зора, умение мыслить и до-
казывать свою позицию с 
опорой на самостоятельно 
выбранные произведения. 
Экзаменационный ком-

плект будет включать пять 
тем сочинений из закрыто-
го перечня, по одной теме на 
каждое общее тематическое 
направление, — рассказали 
в пресс-службе Минобрна-
уки.

— Например, направле-
ние «Время» ориентирова-
но на широкое осмысле-

ние времени, это истори-
ческо-философская кате-
гория, тут можно опираться 
на очень многие произведе-
ния. Однако как будут зву-
чать темы, мы сейчас не зна-
ем. Конечно, от их форму-
лировки будет зависеть и 
круг литературных произ-
ведений, — пояснила Лилия 
Ядыкина.

Система «зачёт» — 
«незачёт»

Результатом итогового 
сочинения станут не при-

вычные для школьников 
оценки, а только «зачёт» 
или «незачёт».

— Минимальный объ-
ём сочинения — 250 слов, 
— пояснила Лилия Яды-
кина. — Оценивать сочи-
нения будут по пяти кри-
териям: соответствие теме, 
аргументация и привлече-
ние литературного мате-
риала, композиция и ло-
гика рассуждения, качество 
письменной речи и грамот-
ность. Ну и, конечно, объём.

Важно учесть, что опо-
ра на художественное про-

изведение при написании 
сочинения будет подразу-
мевать не просто ссылку 
на тот или иной художе-
ственный текст, но и об-
ращение к нему на уровне 
аргументации; конкрет-
ные примеры, связанные 
с проблематикой и тема-
тикой произведений, си-
стемой действующих лиц 
и так далее.

Две попытки 
на пересдачу

Если в декабре написа-
ние сочинения увенчает-
ся «незачётом», то отчаи-
ваться сразу всё же не сто-
ит. На пересдачу будут от-
ведены ещё две попытки.

— Первое сочинение — в 
декабре, второе и третье — 
в феврале и в мае. Значит, у 
тех, кто первый раз полу-
чил «незачёт» или не смог 
явиться по какой-то при-
чине, будет возможность 
переписать сочинение 
3 февраля и 4 мая 2016 года, 
— пояснила Лилия Ядыки-
на. — Но по прошлогодне-
му опыту могу сказать, что 
ребята на сочинения выхо-
дят достаточно подготов-
ленные. Справились все.

Кстати, детям с ограни-
ченными возможностями 
здоровья вместо сочине-
ния разрешено написать 
изложение.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

На пересдачу будут отведены 
ещё две попытки — 
3 февраля и 4 мая 2016 года

Выпускники школ округа 2 декабря будут писать итоговое сочинение

250 слов как минимум

На плацу 154-го отдель-
ного комендантского Пре-
ображенского полка в Ле-
фортове свыше сотни при-
зывников. Офицеры уже 
строят их в шеренги. Пар-
ни ещё в гражданке. Всё по-
настоящему, но это пока не 
служба, а только экскурсия. 

— Каждый из них попа-
дает под осенний призыв, 

— сказал начальник отде-
ла Военного комиссариа-
та г. Москвы по Люблин-
скому району полковник 
запаса Сергей Кузнецов. 
— Такие встречи нужны, 
чтобы объяснить буду-
щему солдату, что армия 
— это совсем не страшно.

Особый интерес у при-
зывников вызвало зна-

комство с вооружением и 
боевой техникой. Выяс-
нилось, что военнослужа-
щие этой части ещё и уча-
ствуют в разминировании, 
транспортировке и унич-
тожении взрывоопасных 
предметов в столице. Вы-
езды на разминирование 
случаются каждый день. 
Призывник из Лефорто-

ва Ренат Тинчурин тут же 
просит примерить броне-
жилет. 

— «Броник» впору, хоть 
и тяжеловат немного, — 
говорит Ренат. — А вооб-
ще, первое впечатление 
от сегодняшней экскур-
сии — восторг! Служить 
пойду с удовольствием. 

Валерий ГУК

Призывникам показали, как идёт служба 
в Преображенском полку

На столах выпускников — 
только ручки, 

бумага и словари

Призывники в музее Преображенского полка

ре
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В Люблине поймали 
грабителя

На улице Перерве мужчи-
на разбил стекло автомобиля 
и вытащил из салона видео-
регистратор. Сотрудники вне-
ведомственной охраны на Ти-
хорецком бульваре задержа-
ли подозреваемого по горячим 
следам. Это 35-летний уроже-
нец ближнего зарубежья.

Рецидивист обокрал 
студентку на Рязанском 
проспекте

Ночью из комнаты студент-
ки в общежитии на Рязанском 
проспекте был похищен ноут-
бук. Ущерб составил 25 тыс. 
рублей. Полицейские Выхи-
на-Жулебина задержали подо-
зреваемого — 23-летнего уз-
бека. Ранее он уже был судим. 
Похищенное изъято и возвра-
щено студентке.

По поддельным 
документам получил 
миллион

Почти год детективы отдела 
полиции «Марьинский» искали 
мужчину, взявшего кредит на 
покупку автомобиля. Как вы-
яснилось, кредит он взял по 
поддельному паспорту. Разу-
меется, средства в счёт пога-
шения задолженности в банк 
так и не поступили. И вот не-
давно сотрудники уголовного 
розыска задержали подозре-
ваемого на Люблинской улице. 
Это 24-летний безработный.

Тёща польстилась 
на деньги зятя

В ОМВД по Марьинско-
му району поступило заяв-
ление о краже. Потерпев-
ший рассказал, что с сентя-
бря 2014 по февраль 2015 
года он временно жил у сво-
ей тёщи в квартире, располо-
женной в одном из домов на 
Новочеркасском бульваре. И 
позже выяснилось, что у него 
пропали отложенные деньги 
и ювелирные изделия. Ма-
териальный ущерб составил 
660 тыс. руб лей. Участковый 
задержал подозреваемую — 
66-летнюю тёщу-пенсионерку. 
Она призналась, что похищен-
ные деньги потратила на лич-
ные нужды. По данному факту 
возбуждено уголовное дело, 
пенсионерка — под подпиской 
о невыезде.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по ЮВАО

Хроника

Н
а выходе из Ма-
рьинского пар-
ка, в районе 
дома 7, корп. 1, 

вот уже несколько дней 
лежат цветы. На камен-
ной подставке фотогра-
фия: молодой улыбающий-
ся парень смотрит куда-то 
вдаль. Цветов очень мно-
го, их постоянно прино-
сят сюда сотрудники по-
лиции и жители близле-
жащих домов. Несколько 
дней назад на этом месте 
преступники застрелили 
полицейского. 

Неожиданный выстрел

6 ноября около 7 часов ве-
чера полицейские из эки-
пажа патрульно-постовой 
службы ОМВД по району 
Марьино увидели трёх подо-
зрительных мужчин и оста-
новились, чтобы проверить 
у них документы. Инспек-
тор отдельной роты Виктор 
Разудалов вышел к ним. И 
тут раздался выстрел. От 
полученного ранения лей-
тенант полиции Разудалов 
скончался в машине скорой 
помощи. Бандиты скры-
лись. Один из преступни-
ков был задержан по горя-
чим следам. Вскоре уста-
новили и личности осталь-
ных: как выяснилось, они 
находятся в федеральном 
розыске за совершение се-
рии тяжких преступлений. 
В настоящий момент поиск 
бандитов взял под свой лич-
ный контроль руководитель 
ГУВД г. Москвы Анатолий 
Якунин.

«Уйдёшь из полиции —
будешь тамадой»

На Троекуровском клад-
бище собрались сотни лю-
дей: коллеги, одноклассни-
ки, родственники Виктора. 
Очень много друзей. О по-
гибших не принято говорить 
плохое, но в тот день звучало 
столько по-настоящему тё-
плых слов, что было понят-
но: из жизни ушёл настоя-
щий Человек.  

— Он душой нашей ком-
пании был. Мы шутили: уй-
дёшь из полиции — будешь у 
нас тамадой на свадьбах, — 
плакали девчонки — подру-
ги убитого Виктора.

— Он к нам сразу по окон-
чании колледжа милиции 
пришёл, в 2010 году. У него 
на счету множество задержа-
ний: воры, торговцы нарко-
тиками, грабители… Викто-
ру неоднократно предлагали 
пойти на повышение, но он 
категорически отказывал-
ся: нравилось патрульным 
на территории работать. Он 
знал тут каждый угол: вырос 
в Марьине, на улице Пере-

рве, — рассказал командир 
роты, где служил Разудалов, 
Алексей Фомин.

Он был из тех, кто 
всегда готов помочь

Больше всего про Разу-
далова поведал один из его 
лучших друзей — Миха-
ил Михалевич. Виктора он 
знал с раннего детства: вме-
сте окончили школу №1968, 
вместе решили идти рабо-
тать в полицию, вместе по 
окончании колледжа мили-
ции ГУВД Москвы пришли 
в ОМВД по району Марьи-
но. Михаил Михалевич был 
одним из последних, кто 
говорил с Виктором перед 
убийством.

— Я в тот день ночь от-

работал и как раз ему сме-
ну сдавал. Он в приподня-
том настроении был — по-
шутили, руки друг другу 
пожали… Часа в четыре я 
ему позвонил: хотели обсу-
дить, как наш профессио-
нальный праздник будем 
отмечать. «Вечером, как ра-
боту закончу, перезвоню и 
договоримся», — сказал он 
мне. Это был наш послед-
ний разговор.

Вместо послесловия

Лейтенант полиции 
Виктор Разудалов родился 
2 июня 1989 года в Мо-
скве. В 2010 году окончил 
колледж милиции ГУВД 
по г. Москве и поступил 
на службу в полицию. В 
последнее время работал 
в должности инспекто-
ра мобильного взвода па-
трульно-постовой службы 
полиции ОМВД по райо-
ну Марьино г. Москвы. У 
него остались мать и стар-
ший брат. Начальник УВД 
по ЮВАО Борис Пищулин 
будет ходатайствовать о 
посмертном награждении 
погибшего лейтенанта по-
лиции.

Елена ХАРО

Последнее дежурство 
лейтенанта Виктора Разудалова
Начальник ГУВД Москвы следит за расследованием убийства

«Он тут 
каждый угол 
знал: вырос 
на улице 
Перерве»

В отдел полиции «Ма-
рьинский» обратился мо-
лодой человек из Сред-
ней Азии и сообщил: двое 
знакомых вымогают у него 
деньги, угрожая опозорить 
перед родными за то, что 

парень якобы нетрадици-
онной сексуальной ориен-
тации. Друзья предложи-
ли сделку: за молчание па-
рень платит 10 тыс. рублей.

В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий па-

рочка вымогателей была 
задержана на Новочер-
касском бульваре. И тут 
выяснилось, что оба при-
частны к ещё одному пре-
ступлению. Днём рань-
ше на Подольской улице 

они напали на граждани-
на Средней Азии и, угро-
жая расправой, отняли мо-
бильный телефон. 

Сейчас оба арестованы. 
Полиция проверяет их 
на причастность к анало-

гичным преступлениям. 
Кстати, все трое участни-
ков этой истории работа-
ли кулинарами: пекли тор-
ты в кафе-кондитерской в 
Марьине.

Екатерина МИЛЬНЕР

Кондитеры из Марьина занялись преступным бизнесом

На месте гибели полицейского — живые цветы
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Ты больше, 
      чем 
      кажешься

UV-KURIER.RU
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Следи за осанкой
Поручни здесь не кру-

глые, как везде, а овальные: 
за них проще схватиться ру-
кой. Все стены на 2-м эта-
же завешаны зеркалами: не 
для красоты, а чтобы чело-
век с проблемами здоро-
вья постоянно следил за 
своей осанкой. В «Москов-
ском научно-практическом 
центре реабилитационных 
технологий» Департамента 
труда и социальной защиты 
населения города Москвы 
(ГАУ «МНПЦ реабилита-
ционных технологий») пре-
доставляют услуги по ней-
рореабилитации и помога-
ют людям всех возрастов с 
тяжёлой формой инвалид-
ности: ДЦП, ранние ин-
сульты, нарушения коорди-
нации движений, речи, вы-
званные нарушением рабо-
ты головного мозга. 

В коридоре 2-го этажа на 
полу жёлтой краской нарисо-
ваны жирные линии. Каждая 
линия — как финишная чер-
та, рядом с которой написа-
но, сколько осталось поза-
ди: 5, 10, 15, 20, 25 метров. 
Это место называют «доро-
гой жизни». Полина Сигае-
ва с диагнозом «ДЦП» сдела-
ла на этой дороге свой пер-
вый самостоятельный шаг. 
Девочке тогда было 4,5 года.  

— До этого она боялась, 
делала неуверенные шаги, 

только если её держали за 
руку. В центре она научи-
лась ходить самостоятель-
но, — говорит мама девоч-
ки Татьяна Сигаева.

Сёстры-близнецы

Сейчас Поле уже семь 
лет, и она носится по ком-
нате как заводная. За этой 
лёгкостью скрываются 
ежедневные тренировки и 
часы, проведённые в поли-
клиниках. У Полины есть 
сестра-близнец Надя — 
дружелюбная и сообрази-
тельная девочка, которая 

тоже болеет ДЦП. Надя 
не умеет ходить, она толь-
ко осваивает тяжёлую нау-
ку самостоятельно стоять. 

— Я мечтаю стать дет-
ским врачом! — выкрики-
вает Надя и почему-то на-
чинает смеяться.

— А я… А я буду актри-
сой! — перебивает сестру 
Полина.

Чтобы мечты девочек 
осуществились, им нуж-
на целенаправленная про-
грамма реабилитации. 

Разбуди мозги

За год Центр реабилита-
ционных технологий об-
служивает больше тысячи 
человек с инвалидностью. 

Пройти курс реабилита-
ции можно, к сожалению, 
только один раз в год. В 
этом году между МНПЦ 
реабилитационных тех-
нологий и Департаментом 
труда и социальной защи-
ты населения города Мо-
сквы был заключён госу-
дарственный контракт, по 
которому 100 детей-инва-
лидов получат возмож-
ность пройти дополни-
тельную и повторную ре-
абилитацию. Надя и По-
лина оказались в их числе. 

На вооружении центра 
только современные тех-
нологии. Ботинки «Кор-
вит» создают пневматиче-
ское воздействие на стопу. 
Оно нагружает нервную 
систему командами, кото-
рые обычно поступают во 
время ходьбы, и будит те 
зоны мозга, которые отве-
чают за движение. Перво-
начально эти ботинки ис-
пользовались в реабили-
тации космонавтов после 
длительного пребывания 
в состоянии невесомости. 
Сейчас помогают научить-
ся ходить тем, кто уже по-
терял такую надежду. 

Другая вещь, пришед-
шая в сферу реабилитации 
из космонавтики, — им-
мерсионная ванна. Благо-
даря её применению созда-
ётся ощущение невесомо-
сти, снижается мышечный 

тонус, происходит пере-
распределение жидкости 
в организме.

Помимо физической ре-
абилитации, специалисты 
центра занимаются соци-
ально-бытовой адаптаци-
ей людей с инвалидностью 
— попросту говоря, учат их 
обслуживать себя, напри-
мер самостоятельно есть. 
У большинства инвали-
дов есть проблемы с мел-
кой моторикой, поэтому 
существует особый хват, 
позволяющий удерживать 
в руках столовые приборы.

Инвалидам помогают 
трудоустроиться. 

— Одна девушка с ДЦП 
устроилась стоматологом. 
Другая прошла у нас курс 
реабилитации и осталась 
работать специалистом по 
социальной реабилитации 
инвалидов, — рассказыва-
ет старший методист Ната-
лья Мерцалова.

В следующем году По-
лина и Надя пойдут в 1-й 
класс. Их мама надеется, 
что обе девочки в букваль-
ном смысле пойдут.

— У нас есть задача: к 
лету мы с Надей должны 
научиться ходить за ручку. 

 Анна ПЕСТЕРЕВА

Адрес центра: 1-я ул. 
Текстильщиков, 6а, 
moscow-dcpcentre.ru, 
тел. (499) 179-0499

Иммерсионная ванна создаёт 
ощущение невесомости, 
снижает мышечный тонус

Социальная защита

«Дорога жизни» начинается 
в Текстильщиках Современные технологии

ставят на ноги больных детей

i   Уважаемые жители Юго-Восточного округа! 
В 2015 году ежемесячные печатные выпу-

ски районных газет ушли в прошлое, а сами га-
зеты выходят ежедневно в электронном форма-
те в сети Интернет. Каждый день на их страни-
цах вы можете находить актуальные новости, 
отчёты о важных событиях, происходящих в го-
роде, округе и районе, интересную и полезную 
информацию. 
На каждом сайте организована обратная связь, 
вы можете задавать волнующие вас вопросы, 
предлагать темы для публикаций, в том числе и 
для окружной газеты «Юго-Восточный курьер». 
Электронные версии районных газет имеют со-
временный, удобный для пользователя дизайн.

Найти свою газету просто: достаточно набрать 
её электронный адрес. 

Заходите каждый день на страничку в Интер-
нете и будьте в курсе всего, что происходит в 
районе! 

Как найти свою газету 
• «Районные будни» (Выхино-Жулебино) —  

   районные-будни.рф 
• «Капотнинский меридиан» — 

  капотнинскиймеридиан.рф
• «Кузьминки» — gazeta-kuzminki.ru
• «Лефортово» — газета-лефортово.рф
• «Моё Люблино» — moelublino.ru
• «Марьинский вестник» —  

  марьинскийвестник.рф
• «Нижегородский район» — nizh-gazeta.ru
• «Новые Печатники. День за днём» — 

 новые-печатники.рф
• «Голос Некрасовки» — 

 golos-nekrasovki.ru
• «Эхо района» (Рязанский) — 

  эхорайона.рф
• «У нас в Текстильщиках» — tekgazeta.ru
• «Наш район Южнопортовый» — 

  газета-южнопортовый.рф

Районные газеты читайте в Интернете:
самые свежие новости каждый день

В Люблине прошёл первый спортивный 
фестиваль для слабовидящих

На спортбазе Московско-
го колледжа железнодорож-
ного транспорта состоялся 
первый спортивный фести-
валь «Игры победителей» 
для сотрудников москов-
ских предприятий Всерос-
сийского общества слепых. 
В соревнованиях приняли 
участие около 100 человек.

— Хочется, чтобы этим 
фестивалем мы заложили 
хорошую ежегодную тра-

дицию, чтобы число участ-
ников росло, а люди с огра-
ниченными возможностями  
здоровья могли всё больше 
заниматься спортом. Неда-
ром российская паралим-
пийская сборная — лучшая 
в мире, — говорит организа-
тор игр, директор Москов-
ского учебно-производ-
ственного предприятия №13 
ВОС Денис Радьков.

Участники соревновались 

в бросках в баскетбольную 
корзину, в дартсе, шашках, 
воркауте и даже в экзоти-
ческой игре под названием 
«корнхол».

— Корнхол — это старин-
ная американская уличная 
игра, — рассказывает участ-
ница игр Елена Яковлева. — 
В ней вам необходимо ки-
дать специальные мешочки 
на платформу, расположен-
ную под углом, в которой 

есть отверстия. При попада-
нии вы получаете три очка.

По словам Елены, уча-
ствовать в играх она плани-
рует и в следующем году:

— Хотя это и соревнова-
ния, мы понимали, что со-
перникам сложно так же, 
как и нам, поэтому постоян-
но подбадривали друг друга, 
атмосфера была очень пози-
тивная!

Алина ДЫХМАН

Врач развивает мелкую моторику руки пациента

Во время игры в корнхол
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Н
е о б ы ч н ы й 
«холст» вы-
бра ла д л я 
своих кар-
тин Елена 

Воронова, пенсионерка, 
жительница Зеленодоль-
ской улицы. Это обыкно-
венная береста. Примеча-
тельно, что все неровно-
сти бересты, все чёрные 
вкрапления поразитель-
но органично дополняют 
сюжет картины. Прав-
да, это сочетание чёрно-
го и белого диктует тема-
тику: как правило, время 
года на картинах Елены 
Валентиновны — зима, 
предзимье, ранняя весна. 
А родилось это увлечение, 
по её словам, совершенно 
случайно.

— Я всю жизнь рабо-
тала в ДК: была и худру-
ком, и администратором, 
но живописью ни-
когда не увлека-
лась, даже не ин-
тересовалась осо-
бо, — рассказыва-
ет она, — больше 
музыкой. А тут 
дочь замуж вы-
шла, уехала. По-

сле её отъезда я решила, 
что не буду грустить. Взя-
ла старые краски и пошла 
в парк. Дай, думаю, пори-
сую: вдруг что получится? 
И совершенно неожидан-
но взгляд упал на неболь-
шой затоптанный кусок 

берёзовой коры под нога-
ми. Я его подняла, оттёр-
ла от грязи и вдруг решила 
что-то на нём нарисовать. 
И нарисовала пейзаж. Не 
хвастаясь, скажу: получи-
лось сразу. Как будто оза-
рение какое-то снизошло! 

Собрала в парке кусочки 
бересты, принесла домой 
и почти сразу нарисова-
ла пять картин. И так они 
мне в душу запали! Реши-
ла, что никому их не отдам.

Правда, когда картин 
стало не пять, а двадцать 
пять, мысль была уже дру-
гая: вот бы они куда-ни-
будь делись! И Елена Ва-
лентиновна стала их да-
рить друзьям, знакомым, 
родным. Сюжеты почти 
всех берестяных «поло-
тен» — пейзажи и право-
славная архитектура, хра-
мы. Так, Новоиерусалим-
скому монастырю посвя-
щён целый цикл работ. 
Иногда она приходит в 
какой-нибудь храм, про-
сит разрешения нарисо-
вать его в своей манере, а 
потом дарит картину это-
му храму. 

— Бересту я обычно со-
бираю в Кузьминском 
парке, — говорит она. 
— Если зайти поглубже, 
всегда можно найти упав-
шие берёзы. Вот с них и 
срезаю кору. А живые де-
ревья никогда не трогаю.

Алексей ТУМАНОВ

Жительница Зеленодольской улицы на берёзовой коре
рисует подмосковные пейзажи и православные храмы

Досуг

Холсты под ногами В Выхине пройдёт 
мастер-класс 
народного артиста

В детской школе искусств им. 
Балакирева (ул. Ферганская, 
23) 20 ноября пройдёт мастер-
класс по фортепианной музы-
ке. Проведёт урок народный 
артист России Александр Бон-
дурянский. Начало в 17.00. Вход 
свободный.

В «Факеле» 
обсудят фильм

В кинотеатре «Факел» (ш. 
Энтузиастов, 15/16) 17 ноября 
во время акции «Литературная 
среда» покажут фильм «Завтра 
была война» (1987) режиссёра 
Юрия Кары. После просмотра 
будет обсуждение с кинокри-
тиками. Начало сеанса в 13.30. 
Вход свободный.

«Мегамозг» 
для всезнаек округа

Юные всезнайки 21 ноября 
смогут принять участие в окруж-
ной интеллектуально-развлека-
тельной игре «Мегамозг». Уча-
ствовать могут детские обще-
ственные объединения, в коман-
де должно быть шесть человек,  
возраст участников — от 12 до 
17 лет. Для регистрации нуж-
но подать заявку не позднее 
18 ноября по электронному 
адресу rebrova73@list.ru 

В Некрасовке — 
«Танцевальный 
фейерверк»

В доме культуры «Заречье» 
(ул. 1-я Вольская, 11) 22 ноя-
бря пройдёт концерт «Танце-
вальный фейерверк». Высту-
пит самодеятельный коллектив 
«Антарес». Начало в 16.00. Цена 
билета — 100 рублей.

В Капотне выберут 
мистера 
и мисс Капотня

В ДК «Капотня» (Капотня, 
2-й квартал, 20а) 26 ноября 
выберут мистера и мисс Капот-
ня-2015. Участники шоу проде-
монстрируют свои творческие 
и интеллектуальные способно-
сти. Начало в 18.00. Вход сво-
бодный.

В Выхине-Жулебине — 
гонка роботов

Все желающие 18 ноября 
смогут посетить «Роботокросс», 
который проводит молодёжный 
центр «Лидер». В программе — 
экскурс в историю робототехни-
ки и рассказ о её вкладе в со-
временную науку. В конце — 
гонки роботов. Начало в 17.00. 
Адрес: Лермонтовский просп., 2, 
корп. 2. Вход свободный.

На 2-й Вольской
открылся каток

В Парке влюблённых неда-
леко от дома 7, корп. 2, на 2-й 
Вольской улице начал рабо-
ту каток с искусственным по-
крытием. Встать на лёд можно 
с 9.00 до 23.00, для поклонни-
ков фигурного катания и хок-
кея есть специально отведён-
ные часы.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Афиша

Новоиерусалимскому 
монастырю посвящён 
целый цикл работ 
Елены Вороновой

ЕЩЕ ОДНА КНИГА О ЛЮБВИ...

Теперь в книжном 
магазине «Москва», 
Доме книги 
«Медведково»,  
Доме книги на 
Новом Арбате, 
«Библио-Глобусе», 
интернет-
магазинах 
«Китони» 
и «Книжная башня»

О точках продаж можно узнать 
на страничке «Пёс с ним» 
в социальной сети Facebook

Заказ книг оптом по тел. +7(967)134-71-97

Чем грозит хозяину
попытка взять с собой 

в дорогу питомца? 
Книга «Пёс с ним» — об этом. 

Но не только. Ещё она — 
о замечательных местах, 

о людях, встреченных 
в разных странах, 

о традициях, о тонкостях 
поездок «самоходом» — без 

путевок и услуг туристических 
фирм. В книге собрано 

множество советов — и тем, кто 
отправляется в путешествие 

с собакой, и просто туристам-
отпускникам, которые 

выбирают для себя 
новый маршрут

Пёс 
с ним
Виталий Абрамов

Путешествие 
из России на Запад 
и обратно

... к собакам, путешествиям, новым встречам

Хобби

Парк им. Артёма Бо-
ровика в субботу, 21 но-
ября, приглашает всех 
желающих на откры-
тие зимнего сезона. В 
этот день начнёт рабо-
ту каток с искусствен-
ным покрытием. На нём 
можно будет увидеть 
показательные высту-
пления мастеров спор-
та и победителей меж-
дународных турниров. 
Кроме того, ожидается 
завораживающее вы-
ступление фигуристки 
Театра ледовых миниа-

тюр. Именитые спорт-
смены проведут ма-
стер-классы по фигур-
ному катанию и хоккею 
с мячом.

Ожидаются зимние 
игры и забавы, высту-
пления кавер-группы 
«Барабаны», а также ро-
стовых кукол и анима-
торов. В 20.30 начнётся 
дискотека «В ритме тан-
ца» — замёрзнуть точ-
но не придётся! Начало 
праздника в 13.00. Вход 
свободный. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В парке имени Артёма 
Боровика можно сделать 
тройной тулуп

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

Юбилейный V Меж-
дународный фестиваль-
конкурс русской куль-
туры «Истоки» пройдёт в 
ЮВАО. Участники кон-
курса — дети из России и 
дети-соотечественники, 
проживающие за рубе-
жом. Они приедут в Мо-
скву, чтобы погрузиться в 
атмосферу русской куль-
туры, исполнить песни на 
русском языке. 

— Участники фестива-
ля проходят большой от-
бор в странах, где они про-
живают. Например, в Из-
раиле из сотни желаю-
щих мы отобрали только 
двоих. У участников раз-
ная вокальная подготов-

ка, но есть те, кто в свои 
11-15 лет выступает с соль-
ными концертами, игра-
ет в мюзиклах, участвует в 
телевизионных шоу, — го-
ворит организатор фести-

валя и руководитель анти-
наркотического проекта 
«Право на жизнь» Екате-
рина Сергеева.

24 ноября открытие 
фестиваля пройдёт в 
Московском доме об-
щественных организа-
ций (4-й Вешняковский 
пр., 1, корп. 1). А 27 ноя-
бря — закрытие фестива-
ля во Дворце творчества 
детей и молодёжи им. 
А.П.Гайдара (ул. Шкулё-
ва, 2, стр. 1). 

Начало концертов в 
15.00. Вход свободный. 
Требуется предваритель-
ная регистрация по теле-
фону (499) 784-4448.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Дети со всего мира будут петь русские песни

Художница и её оригинальная живопись
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 Свободное время
Красавцы, которые ме-

няли своих владельцев 
как перчатки, — знаме-
нитые лимузины. Они 
были героями кинолент, 
на них уходили от пого-
ни, покоряли самых кра-
сивых девушек экрана — 

это автомобили-легенды!
Увидеть авто, принад-

лежавшее лётчику Чка-
лову или генсеку Бреж-
неву, можно не выходя из 
дома! Программа «Свобод-
ное время» предлагает вам 
окунуться в познаватель-
ный мир отдыха и развле-

чений не вставая с дивана! 
Благодаря журналистам 
вы побываете на выстав-
ках, ралли, концертах. До-
верьте своё свободное вре-
мя нашему телеканалу!

Но всё же авторы наде-
ются, что программа ста-
нет хорошим путеводите-
лем и вызовет у зрителей 
желание прогуляться по 
нашему городу и лично по-
сетить отснятые площад-
ки! Ежедневно в эфире в 
10.30, 16.30, 22.30.

 Рецепт дня
А после прогулки вы смо-

жете подкрепиться блюда-
ми, приготовленными по 
рецептам разных народов 
мира. Это кулинарное пу-
тешествие на собственной 

кухне можно осуществлять 
изо дня в день благодаря 
программе «Рецепт дня». 
Она в нашем эфире в конце 
каждого часа. Ежедневно в 
эфире в 10.45, 16.45, 22.45.

 Обзор 
позавчерашней 
прессы

Каждый день в 9.00, 
15.00, 19.00, 21.00 вместе с 
ведущим программы Се-
мёном Ключевским мы 
предлагаем нашим теле-
зрителям отправиться в 
путешествие по архивам 
газет, чтобы узнать, о чём 
писали в этот день газеты в 
начале прошлого века. 

Что волновало людей 
100 лет назад, как оцени-

ваем мы, современники, 
сенсации тех дней? Это 
свое образная машина вре-
мени, взгляд на мир про-
шлого глазами людей, для 
которых описанные собы-
тия были будничными,  —
ведь тогда, как и сейчас, 
в газетах писали только о 
таких случаях и фактах, к 
которым читатель не мог 
остаться равнодушным.

Что посмотреть на телеканале 

«Юго-Восток ТВ» мож-
но принимать в каж-
дой квартире округа 
на любом телевизо-
ре без всяких допол-
нительных устройств 
(частота вещания 
742 МГц). Чтобы смо-
треть наши програм-
мы, в меню настроек 
нужно включить «Ав-
топоиск». Наш телека-
нал находится рядом 
с Первым. 
Телефон для справок 
(495) 363-1710

В 
1930-е годы 
обезглавлен-
ную церковь 
в  ус а д ь б е 
Ку з ь м и н к и 
превратили в 

общежитие, изуродован-
ные храмы в Карачарове и 
Капотне стали заводски-
ми цехами… Теперь они 
вновь открыты для веру-
ющих. Но лишь немногие 
знают, сколько православ-
ных храмов на территории 
нашего округа было разру-
шено до основания.

Была обитель 
всех святых…

— До революции в Мо-
скве на 1,5-2 тысячи жите-
лей приходился один храм, 
— рассказывает историк, 
председатель Московско-
го краеведческого обще-
ства, профессор РГГУ Вла-
димир Козлов. — Приход-
ские церкви были не только 
центрами духовной жизни, 
но и настоящими социаль-
ными организмами: при 
них повсеместно откры-
вались школы, богадель-
ни, создавались общества 
трезвости, оказывалась по-
мощь бедным. 

Из всех современных 
районов ЮВАО боль-
ше всего святынь разру-
шили в Лефортове. Если 
ехать по шоссе Энтузиа-
стов в центр, перед пере-
сечением с Третьим транс-
портным кольцом справа 
можно увидеть невысокое 
красное здание (ш. Энту-
зиастов, 7). Это бывший 
Никольский храм Всехс-
вятского единоверческо-
го женского монастыря — 
единственная уцелевшая 
постройка обители. Мо-
настырь был основан в 
1861 году в память об от-
мене крепостного права. 

В 1930-е годы здесь разру-
шили прекрасный Всехс-
вятский собор и пятия-
русную колокольню, по-
строенные архитектором 
Петром Бурениным в рус-
ском стиле; уничтожили 
кладбище. Вскоре на их 
месте выросли цеха заво-
да «Серп и Молот». 

Список утрат в Лефор-
тове так же пополни-
ли Казанский храм при 
Астраханском полку (ул. 
Волочаевская, 3), церк-
ви Михаила Архангела 
и Петропавловская при 

2-м Московском кадет-
ском корпусе, что находи-
лись в знаменитом Ека-
терининском дворце (1-й 
Краснокурсантский пр., 
3/5), храм иконы Божией 
Матери «Утоли моя печа-
ли» при Александровской 
общине сестёр милосер-
дия (ныне больница №29 
на Госпитальной пл., 2, 
корп. 2), Казанский храм 
при Алексеевском воен-
ном училище (ул. Крас-
ноказарменная, 2) и храм 
Александра Невского при 
3-м Московском кадет-
ском корпусе (ул. Красно-
казарменная, 4).

Деревянные сокровища 
разобрали на брёвна

— Сельские приход-
ские храмы в окрестно-
стях Москвы, как прави-
ло, не сносили, — гово-
рит Владимир Фотиевич. 
— Крепкие каменные зда-
ния местная власть пред-

почитала использовать для 
хозяйственных нужд. Но 
два селения на юго-вос-
токе лишились уникаль-
ных деревянных храмов. 
В древнем селе Капотня в 
1930-е годы разобрали бре-
венчатую церковь Рожде-
ства Богородицы, постро-
енную ещё в XVII веке (1-й 
Капотнинский пр., 38), — 
она стояла в 50 метрах от 
сохранившейся каменной 
церкви.

Удивительна судьба Пе-
тропавловской церкви в 
дачном посёлке Люблино 
(в районе дома 8 на Лет-
ней улице). В 1872 году тог-
дашние владельцы имения 
купцы Голофтеев и Рахма-
нин приобрели её на мо-
сковской Политехниче-
ской выставке, где экспо-
нировались образцы дере-
вянного зодчества. После 
революции церковь раз-
грабили, а местные акти-
висты устроили в алтаре 
«уголок безбожника». Но 

здание уцелело, и в 1928 
году его разобрали и пе-
ревезли в село Рыжево под 
Егорьевском, где вновь ос-
вятили. Храм действует до 
сих пор.

Одна церковь 
на тысячи верующих

100 лет назад на терри-
тории Юго-Восточного 
округа жителей было в де-
сятки раз меньше. Ныне 
там, где были сёла и поля, 
стоят много этажки. Но 
храмов больше не стало. В 
итоге на большие праздни-

ки вой ти в церковь труд-
но. Службу в Вербное вос-
кресенье, не говоря уже о 
Пасхе и о Рождестве, тыся-
чи москвичей вынуждены 
слушать на улице, из дина-
миков.

Сегодня в ЮВАО плани-
руют построить 22 новых 
храма. Это меньше того, 
что нужно. Если раньше 
одна церковь приходи-
лась на 2 тысячи жителей, 
то сегодня — на 20 тысяч. 
И всё же ситуация меня-
ется. Пришло время «со-
бирать камни» — строить. 

Юрий СТАРОДУБОВ

На месте 
алтаря 
активисты 
из Люблина 
устроили 
«уголок 
безбожника»

Завод «Серп и Молот» стоит на месте женского монастыря

Какие храмы мы потеряли

Таким был деревянный 
храм Рождества 
Богородицы в Капотне

Так выглядел Всехсвятский 
единоверческий монастырь
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Т
еатр «У Никит-
ских ворот» под 
р у ков од с т в о м 
народного арти-
ста России Мар-

ка Розовского на несколь-
ко дней из центра столи-
цы переедет к нам на Юго-
Восток и 20, 27 и 29 ноября 
даст четыре спектакля  в 
культурном центре «Мо-
сквич» на Волгоградском 
просп., 46/15. 

 — Театр «У Никитских 
ворот» существует уже 33 
года. Его постановки раз-
ножанровые, разнообраз-
ные по форме, хлёсткие. 
На наших спектаклях люди 
часто смеются, — говорит 
Марк Григорьевич. — Ко-
нечно, мы заинтересова-
ны в том, чтобы расширить 
своё театральное простран-
ство, и надеемся, что куль-
турный центр «Москвич» 
будет тем местом, где мы 
сможем решить эту задачу. 

Что увидят зрители

— Марк Григорьевич, ка-
кие спектакли увидят жите-
ли Юго-Востока?

— 20 ноября мы пока-
жем остросюжетную коме-
дию «Би-Эм-Дабл-Ю»: пье-
са большого русского писа-
теля, патриота и моего дру-
га Владимира Войновича и 
не может быть другой. Сю-
жет гоголевский, но на со-
временный лад. 29 ноября 
зрители увидят ещё 
одну современную 
пьесу — «Похорони-
те меня за плинту-
сом» по знаменитому 
роману Павла Санае-
ва. Кто-то наверняка 
видел одноимённый 
фильм, я сразу хочу от-
метить, что мы по-другому 
подошли к этому произве-
дению. И сам Павел Сана-
ев отдал предпочтение теа-
тральному решению. В этот 
же день, в 12.00, мы пока-
жем нашу классику — мю-
зикл «Бедная Лиза» по Ка-
рамзину. Это мой первый 
спектакль: я его поста-
вил аж в 1973 году на сце-
не ленинградского БДТ. С 
тех пор он идёт с неизмен-
ным успехом. Наш главный 
сюрприз — спектакль «Мо-
царт и Сальери» — можно 
посмотреть 27 ноября. В 
нём примут участие юные 
музыканты из Благотвори-

тельного фонда Владимира 
Спивакова. А я буду читать 
стихи самых разных поэ-
тов: Пушкина, Пастернака, 
Ахматовой, Мандельштама 
и даже свои собственные. 
Похвастаюсь, что недав-
но вышла вторая книжка 
моих стихотворений «Зо-
лотой серии поэзии».

«Арбузов называл 
меня Ванькой-
встанькой»

 — Любовь к театру вам пе-
редалась генетически?

— У меня мама и папа 
хорошо пели. Папа 18 лет 

провёл в сталинских ла-
герях и там участвовал в 
самодеятельности, пел на 
сцене песни Дунаевского. 
Это помогало ему выжить. 
Вообще, он был очень 
жизнерадостным челове-
ком несмотря на все пыт-
ки. Я всё это описал в сво-
ей книге «Папа, мама, я и 
Сталин». Не знаю, есть ли 
в этом какая-то генетика. 
Может быть, и есть. Но ро-
дители были инженерами-
строителями, а я учился на 
факультете журналисти-
ки МГУ и вместе с друзья-
ми организовал эстрад-
ную студию «Наш дом».

— Вы прошли долгий путь 
от основания театра-студии 
«Наш дом» до театра «У Ни-
китских ворот». Что вам 
больше всего запомнилось?

— Моя жизнь, как у вся-
кого нормального художни-
ка, состояла из взлётов и па-
дений. Драматург Алексей 
Николаевич Арбузов назы-
вал меня Ванькой-встань-
кой и даже придумал тер-
мин «ванька встанькизм». 
Театр-студию «Наш дом» 
закрыли, а нас обвинили 
в антисоветчине, хотя всё, 
что мы играли, имело фе-
номенальный успех. Я с 
упорством идиота продол-

жал бить в одну точку. И 
мне повезло. Когда в БДТ 
я принёс свою пьесу «Бед-
ная Лиза», мне, как и любо-
му автору, хотелось понра-
виться, и на художествен-
ном совете я пропел все сти-
хи моего друга поэта Юрия 
Ряшенцева, включённые 
в пьесу. И когда встал во-
прос, кто будет компози-
тором, Георгий Алексан-
дрович Товстоногов вдруг 
сказал: «Не надо никакого 
профессионального ком-
позитора приглашать. То, 
как вы спели, Марк, пусть 
и останется в спектакле». 
Тотчас был вызван музы-

кальный руководитель те-
атра, сел за рояль и с мое-
го сиплого голоса подобрал 
все мелодии. Я не мог про-
фессионально объяснить, 
чего хочу, и, когда мне слы-
шалась высокая нота, го-
ворил: «Правее». Потом в 
БДТ я принёс пьесу «Исто-
рия лошади», и она име-
ла успех. Этот спектакль-
мюзикл в конце 1970-х
поставили на Бродвее. Так 
неожиданно для себя я стал 
первым советским компо-
зитором, чей мюзикл там 
исполнили. К слову, наш те-
атр «У Никитских ворот» 22 
раза побывал на гастролях в 
Америке. Какой ещё театр 
может этим похвастать?

Вот такие штучки

— Чем занимается ваша 
супруга?

— Моя жена, Татьяна, 
окончила Институт им. 
Гнесиных. Она музыкаль-
ный руководитель нашего 
театра и директор. Причём 
директором она стала, ког-
да ещё не была моей женой. 
Так что мы вместе делаем 
наше общее дело. 

— У вас есть любимое вы-
ражение?

— У меня две книги этих 
выражений, одна называ-
ется «Штучки», другая — 
«Новые штучки». Вот, на-
пример, одна из «штучек»: 
«Давайте дружить с врага-
ми, и друзья будут нам за-
видовать». 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Как написать 
мюзикл 
для Бродвея
Известный режиссёр Марк Розовский
рассказал о театре, о своих падениях и взлётах

На наших 
спектаклях 
люди часто 
смеются

В редакции (только за наличный расчёт):
• офис на просп. Мира, 18, 

контактное лицо — Воробьёва Марина 
Дмитриевна, тел. (495) 681-4847 
(понедельник — пятница, с 10.00 до 
17.30);

• офис на ул. Конёнкова, 15, корп. 1, 
контактное лицо — Кожина Елена 
Владимировна, тел. (499) 207-5200 
(понедельник — пятница, с 10.00 до 
18.00). 

Магазин «Москва» (Тверская ул., 8, стр. 1).

Дом книги на Новом Арбате 
(ул. Новый Арбат, 8). 

Дом книги «Медведково» 
(Заревый пр., 12). 

Интернет-магазин 
«Дом книги «Медведково» 
bearbooks.ru/dostavka/default.asp 

Интернет-магазин «Китони» kitoni.
ru/?item=21274

Книга Валерия Арутюнова — это уникальный 
фотоальбом, фотоисповедь и фотолетопись. 
Такими вы их не видели: портреты знаменитых 
людей, трогательные и смешные воспоминания 
о них. Лица и мгновения в объективе мастера 
становятся произведениями искусства. Книга, 
которую надо видеть! 

«А был ли это сон…» 

Где купить: 

Н
а 

пр
ав

ах
 р

ек
ла

м
ы

Сцена из спектакля «Би-Эм-Дабл-Ю»
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Студентов ЮВАО приглашают 
принять участие в общемосков-
ском конкурсе «Мистер и Мисс 
Университет». Это не обычный 
конкурс, в котором оценивают 
красоту участников. Жюри бу-
дет выбирать победителя по 
его делам. 

Конкурсантам в течение полу-

года предстоит реализовывать 
волонтёрские проекты.

— Мы ездим в социальные уч-
реждения, например в прошлый 
раз готовили программу на Но-
вый год для детей из школы-ин-
терната №105 в Текстильщиках, 
— рассказывает директор кон-
курса Елена Князева. — Участ-

никам предстоит с нуля приду-
мать и организовать праздники, 
писать сценарии, проводить ма-
стер-классы. Недавно наши ре-
бята ездили в Израиль, где по-
могали детям с заболеваниями 
сердца, устроили футбольный 
матч дружбы для детей из Па-
лестины и Израиля. 

Первый конкурс «Мистер и 
Мисс Университет» прошёл в 
Токио в 1978 году. 

Подать заявку можно до 
10 декабря, анкету участ-
ника качайте на сайте mmu-
russia.ru и в группе vk.com/
mmurussia

Анна ПЕСТЕРЕВА

От своего подъезда до арки 
я прохожу почти вдоль всего 
дома. И если не сильно спешу, 
то успеваю услышать, о чём 
идут разговоры на скамейках 
у подъездов. Там традиционно 
собираются местные аналити-
ки, которые готовы разложить 
по полочкам любую проблему.

Конечно, доносятся толь-
ко обрывки обсуждений. Но и 
этого бывает достаточно, что-
бы понять, о чём речь и к ка-
ким выводам приходят экс-
перты нашего двора. А темы 
примерно те же, что и на те-
леэкранах. При этом уровень 
дискуссий и оценки вряд ли 
сильно разнятся.

Некоторые выводы у нас на 
скамейках звучат даже рань-
ше и убедительнее. Например, 
когда версия теракта в исто-
рии с авиакатастрофой еги-
петского рейса на телеэкра-
не ещё не появилась, здесь, 
у подъездов, именно её назы-
вали основной. И аргументи-
ровали.

Ведь в Шарм-эль-Шейхе 
наши люди на отдыхе бывали. 
И объясняли как очевидцы, что 
серьёзного досмотра в тамош-
нем аэропорту нет, а догово-
риться с его сотрудниками за 
10 долларов можно хоть о чём. 
Потому воспользоваться этим 

вполне могли и террористы.
А вот надо ли нам бомбить 

ИГ — вопрос, который во дво-
ре тоже объясняется доход-
чиво. Напоминают при этом 
эксперты местную историю о 
том, как в дальнем углу дво-
ра, в тени деревьев одно вре-
мя стала кучковаться подо-
зрительная компания. Там и 
спиртное было, и, возможно, 
ещё что-то, и драки затевали. 
Вроде бы всё это в отдалении 
от подъездов и нашей пеше-
ходной дорожки, но тревож-
но стало.

Конечно, был выбор: вме-
шаться или не создавать себе 
проблем, поскольку это далеко 
от нас и, может, вообще никог-
да никого из жильцов не кос-
нётся. Но пришли к выводу, 
что всё равно рано или позд-
но коснётся. Сегодня эта ком-
пания в отдалённой тени, а 
завтра и к нашим подъездам 
может приблизиться. Общими 
усилиями вместе с полицией 
порядок навели. Хотя не всё 
было гладко. В разгар наве-
дения порядка одной наибо-
лее активной жительнице кто-
то порезал обивку на двери. 
Вполне возможно, что толь-
ко этим не обойдётся. Одна-
ко пока скамейка аналитиков 
убеждена в верности выбора.

Cвой взгляд

Эксперты 
нашего двора Валерий Коновалов

реклама

Д
ве крестьянки 
и любопытная 
чёрная псина по-
зируют на фоне 
добротного бре-

венчатого дома с резными на-
личниками. На зад нем пла-
не высятся молодые сосны. 
Эта открытка 1911 года, вы-
пущенная некогда знамени-
тым издательством Алексея 
Горожанкина, сохранилась 
в архиве архитектора-рестав-
ратора и краеведа Станисла-
ва Величко. Фотограф запе-
чатлел на ней забытый уголок 
старинного подмосковного 
села Капотня. В начале про-
шлого столетия рядом с ка-
менным храмом Рождества 
Пресвятой Богородицы (1-й 
Капотнинский пр., 1а) стояла 
приходская школа (как ука-
зано на открытке, ремеслен-
ное училище).

— Приходскую школу от-
крыли в 1911 году на сред-

ства промышленника Лы-
жина, — рассказывает Ста-
нислав. — При ней в двух 
классах осваивали ткац-

кое и слесарно-кузнечное 
производства, а в отдель-
ном здании — переплётные 
и столярные работы. Здание 

стояло к северу от храма, че-
рез проезд.

Юрий СТАРОДУБОВ
Фото с сайта www.pastvu.com

100 лет назад в Капотне 
учили на кузнецов и ткачей 

Старый снимок

Студенты округа смогут поучаствовать в необычном конкурсе
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Перевернулся 
на Люблинской

Утром 7 ноября 29-лет-
ний водитель автомобиля 
«Шкода Октавия» ехал 
по Люблинской со сторо-
ны улицы Перервы в на-
правлении МКАД. В рай-
оне дома 102а (недале-
ко от метро «Марьино») 
в правом ряду велись до-
рожные работы по заме-
не бордюрного камня, для 
которых был приготовлен 
щебень. Правая полоса 
была отгорожена и обо-
значена дорожным зна-
ком с мигающей стрел-
кой, но водитель всё же 
на ехал на кучу щебня, 
после чего «Шкода» пере-
вернулась на крышу. Ско-
рая доставила водителя в 
68-ю горбольницу с сотря-
сением мозга.

Сбил во дворе 
на улице Полбина

Утром 9 ноября на 
улице Полбина мужчи-
на, управляя «Фордом», 
двигался по территории 
двора. Сдавая задним 
ходом, возле дома 30 он 
сбил 58-летнюю женщину, 
которая шла по дворово-
му проезду. В результа-
те пострадавшую увезли 
в больницу с ушибами и 
ссадинами локтя и колена.

Пешеход сбит 
на переходе

Ранним утром 10 ноя-
бря водитель автомоби-
ля «Лада Гранта» ехал по 
улице Юных Ленинцев со 
стороны Волжского буль-
вара в направлении Люб-
линской. Возле дома 39 он 
сбил женщину, переходив-
шую дорогу по нерегули-
руемому пешеходному пе-
реходу. 48-летнюю постра-
давшую госпитализирова-
ли с сотрясением мозга и 
травмой позвоночника.

«Зебра» не помогла 
женщине на Окской

Вечером 10 ноября 
мужчина, управляя ав-
томобилем «Тойота Ко-
ролла», следовал по Ок-
ской улице со стороны Ря-
занского проспекта в на-
правлении улицы Фёдора 
Полетаева. У дома 13 он 
сбил 53-летнюю женщи-
ну, которая переходила 
проезжую часть по «зе-
бре». Женщину доста-
вили в 15-ю больницу с 
травмой головы.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД УВД 

по ЮВАО

«Юго-Восточный курьер» — окружная газета Юго-Восточного округа
Учредитель: префектура Юго-Восточного административного округа города Москвы.
Издатель: ООО «Объединённая редакция «Звёздный бульвар». 
Глав ный ре дак тор: Ю.И.Невский. Шеф-редактор: В.Н.Колбасюк. 
Фотографы: Р.А.Балаев, А.А.Белкин, В.Д.Журбинский, А.Р.Новосильцев. 
Адрес редакции и издателя: 129090, Москва, просп. Мира, 18. Тел. (495) 681X0086.
Электронная версия:  www.uv-kurier.ru Газета зарегистрирована в Московском региональном 
управлении регистрации и контроля за соблюдением законодательства о средствах массовой 
информации ГК РФ по печати. Регистрационный номер А-0779 от 16 апреля 1999 года. 
Отпечатано в АО «ПК «ЭКСТРА М»: 143405, Московская область, Красногорский район, 
г. Красногорск, автодорога «Балтия», 23 км, владение 1, дом 1. Заказ 15-11-00060.  
Тираж 420 000 экз. Под пи са но в пе чать 13.11.2015 г.  Время подписания по графику — 19.00, 
фактически — 19.00. Выход в свет — 16.11.2015 г. Отдел по работе с читателями: 
тел. (495) 681-4371, доб. 156. Размещение рекламы: тел. (499) 205-0425. Газета распространяет-
ся бесплатно на территории Юго-Восточного административного округа г. Москвы.

№39 (662)  НОЯБРЬ 2015 год

По горизонтали: Предрассудок. 
Скафандр. Стерва. Плектр. Ама-
зонка. Трико. Тетеря. Батут. Гит. 
Нестор. Жако. Рант. Опак. Яхонт. 
Лампада.

По вертикали: Компетен-
ция. Ехидство. Оборот. Рессора. 
Арап. Нал. Статуэтка. Софит. Зет. 
Енот. Донор. Нега. Вскрик. Карга. 
Аятолла.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ
ВСЕ ЖИТЕЛИ ЮГО-ВОСТОЧНОГО 
АДМИНИСТРАТИВНОГО
ОКРУГА МОСКВЫ, 
В РАЙОНАХ: 

Люблино 
Выхино-
Жулебино 

Капотня 
Кузьминки 
Лефортово 
Марьино 
Некрасовка 

Нижегородский 
Печатники 
Рязанский 
Текстильщики 
Южнопортовый

На свадьбе школьного 
физрука невесте пришлось 
бросать букет до тех пор, 
пока она не уложилась в нор-
мативы.

Слово мужчины — это сло-
во твёрдое и непоколебимое. 
Если он сказал «завтра», то 
его решение не меняется. И 
не надо переспрашивать каж-
дый день.

— Алло, это женская кон-
сультация?

— Да, здравствуйте.
— Скажите, педаль тормо-

за справа или слева?

Муж — жене:
— Перестань называть 

меня Котя! Потому что когда 
ты орёшь с кухни: «Котя, иди 
кушать!», мы с котом бежим и 
сталкиваемся...

Поражает не сама на-
глость, а возможности, ко-
торые она открывает.

Бабушка, глядя на свадеб-
ный кортеж:

— Ну вот, ещё одну повез-
ли посуду мыть…

Хочу обладать таким же 
чувством иронии, как про-
изводители сухариков со 
вкусом красной икры.

Сижу пью кофе в кафе. Под-
ходит парень и говорит: «Де-
вушка, можно я за вас запла-
чу?» Ну я, не будь дурой, сра-
зу достала квитанции за газ, 
свет, воду…

Дед закинул невод и пой-
мал золотую рыбку. Та спра-
шивает:

— Бабка жива?
— Да.
— Тогда лучше жарь.

Анекдоты

Необходимо у мение 
оперативно и грамотно 
писать заметки на город-
ские темы: ЖКХ, транс-
порт, социальная полити-
ка, здравоохранение и т.д. 
Писать просто, доходчиво, 
информативно, без лири-

ческих изысков. Отда-
дим предпочтение опыт-
ным журналистам, рабо-
тавшим в федеральной и 
местной печати. Зарплата 
по договорённости. Резю-
ме отправляйте по адресу 
uvkurier@mail.ru

В редакцию 
требуется корреспондент 

ДТП

Присылайте нам cелфи вашего летнего отдыха на адрес uvkurier@mail.ru в форма-
те jpeg. Снабдите снимок крат кой и небанальной  подписью.  
Лучшие фото будем публиковать на страницах газеты. 
Снимки принимаем до 1 декабря. Победителей ждут ценные призы: 
1-й приз — фотоаппарат, 2-й — планшет, 3-й — смартфон. 

Сканворд

«Юго-Восточный курьер» продолжает фотоконкурс 

Первый приз — 
фотоаппарат

«Вспоминаем лето»

«Лето — прекрасная пора». Прислал Сергей Воронков

«Этим летом я отдыхала в Крыму, 
в посёлке Николаевка под 
Симферополем». Прислала  Светлана

«Каникулы в Кавказском биосферном заповеднике 
им. Шапошникова». Прислала Надежда Ширкунова

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU
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